
Dimajukan

NUSANTARA
Pasar Waspadai Isu Sri Mulyani Mundur 
dari Kabinet05
LISTSTYLE
Warna Cat Rumah 2025
Bikin Hunian Makin Instagramable10

POLITIC
Temuan Beras Berkutu, DPR Kritik

Pengelolaan Cadangan Pangan 03
EDISI SELASA, 18 MARET 2025 H A R I A N

Titah Prabowo: CPNS Juni, PPPK Oktober 2025

Mundur Maju 

Pengangkatan Pegawai Negara

Bukan	 kali	 pertama	 pemerintah	 mengubah	 kebijakannya	 usai	 mendapatkan	 protes	 keras	 dari	 rakyat.	 Terbaru,	

keputusan	 memundurkan	 waktu	 pengangkatan	 calon	 aparatur	 sipil	 negara	 (CASN)	 dianulir.	 Presiden	 Prabowo	

Subianto	memberi	titah	mempercepat	waktu	pengangkatan	yaitu	untuk	calon	pegawai	negeri	sipil	(CPNS)	dipercepat	

maksimal	menjadi	Juni	2025.	Sementara	Pegawai	Pemerintah	dengan	Perjanjian	Kerja	(PPPK)	maksimal	Oktober	

2025.	 Sebelumnya,	Kementerian	Pendayagunaan	Aparatur	Negara	dan	Reformasi	Birokrasi	 (KemenPANRB)	

memberi	 kejuran	 pahit	 kala	 mengumumkan	 pengunduran	 penganglatan	 para	 pegawai	 negara	 tersebut.	

Pengangkatan	CPNS	2024	akan	dilakukan	mulai	1	Oktober	2025,	sementara	PPPK	akan	diangkat	mulai	1	Maret	

2026.	Padahal	di	jadwal	awal,	CPNS	diangkat	pada	22	Februari	hingga	23	Maret	2025.	Adapun	peserta	PPPK	

tahap	1	dijadwalkan	diangkat	pada	Februari	2025	dan	tahap	2	pada	Juli	2025.	Walhasil,	keluh	kesah	hubgga	

p ro te s 	 ke ra s 	 pun 	 mencua t . 	 	 D i 	 med i a 	 s o s i a l 	 muncu l 	 t a ga r 	 # SAVECPNS2024 	 dan	

#TOLAKKEBIJAKANTMTSERENTAK	sebagai	bentuk	keresahan	akibat	keputusan	terbaru	ini.	Banyak	cerita	

menjadi	pengangguran	karena	sudah	resign	dari	tempat	kerja	lama.	Sorotan	ke	pemerintah	makin	rajam	

karena	Kepala	Badan	Kepegawaian	Nasional	(BKN)	Zudan	Arif	Fakrulloh	sempat	mengusulkan	agar	yang	

terdampak	 jadwal	 pengunduran	 dapat	 kembali	 bekerja	 ke	 perusahaan	 lamanya.	 Arahan	 terbaru	 dari	

Presiden	Prabowo	Subianto	pun	menjadi	angin	segar	bagi	para	CASN.	Meski	di	sisi	lain	perlu	digarisbawahi,	

MenPANRB	 Rini	 Widyantini	 mengungkapkan	 fakta	 bila	 hingga	 saat	 ini	 ada	 213	 instansi	 pemerintah	

mengusulkan	penundaan.

Baca	Hal	11....

Jadwal Sebelumnya

CPNS

22 Februari hingga
23 Maret 2025 

PPPK

Februari 2025, dan
Juli 2025

Penundaan

CPNS

1 Maret 2026

PPPK

1 Oktober 2025

CPNS

paling 
lambat 
Oktober 
2025

PPPK

paling lambat 
Juni 2025

JADWAL PENGANGKATAN

CPNS & PPPK 2024

Pe r t ama , 	 p e n g -
angkatan CASN di-
percepat yaitu untuk 
CPNS diselesai-kan 
paling lambat Juni 
2 0 2 5 .  S e d a n g k a n 
PPPK seluruhnya di-
selesaikan paling lambat 
Oktober 2025.

Kedua, kepada Kementerian, 
Lembaga dan Pemerintah 
Daerah, Presiden Prabowo memberikan instruksi 
segera dianalisis dan simulasi dengan kesiapan masing-
masing dalam memenuhi syarat tersebut agar pengangkatan 
dapat dilakukan sesuai jadwal terbaru yang ditetapkan.

Ketiga, proses penerimaan PPPK 2024 ini merupakan 
kebijakan a�irmasi terakhir. Untuk proses penerimaan 
PPPK 2024 kebijakan ini merupakan a�irmasi terakhir, 
sehingga selanjutnya pengangakatan ASN dilakukan jalur 
rekrutmen normal sesuai kebutuhan.

POIN-POIN LENGKAP ARAHAN PRABOWO SOAL 
PENGANGKATAN CPNS

2021

936.859 3.058.775

2022

944.175 2.946.404

2023

923.133 2.809.295

2024

910.626 2.655.515

JUMLAH PNS PUSAT DAN
PNS DAERAH DI INDONESIA

PNS PUSAT PNS DAERAHKET :

Kapal Tabrak Jembatan Bergerak di Pelabuhan Merak
T	 ASDP	 Indonesia	 Ferry	 (Persero)	menutup	 sementara	 layanan	 ferry	 express	 lintasan	Merak	 -	 Bakauheni	 (PP)	 pada	 Senin	P(17/3/2025)	sejak	pukul	10.00	WIB.	Keputusan	ini	menyusul	insiden	sebuah	kapal	ASDP	menabrak	Moveable	Bridge	(MB)	saat	

proses	 sandar	di	Dermaga	VI	 Eksekutif	 Pelabuhan	Merak.	Tidak	ada	korban	 jiwa	akibat	kejadian	 rusaknya	 jembatan	akses	

kendaraan	keluar	masuk	dari	kapal	itu.	Hingga	saat	ini	belum	diketahui	penyebab	kapal	melaju	dengan	cepat	tak	terkendali.(ist.antara)



JAKARTA- Menteri Energi dan Sumber 
Daya Mineral (ESDM) Bahlil Lahadalia 
mengatakan, keberadaan smelter 
emas PT Freeport Indonesia di Gresik 
yang Barus saja diresmikan Presiden 
P ra b o wo  S u b i a n to  p a d a  S e n i n 
( 1 7 / 3 / 2 0 2 5 )  b i s a  m e n a m b a h 
produksi emas Indonesia. 

D i p e r k i ra k a n ,  j u m l a h  t o t a l 
p ro d u ks i  e m a s  I n d o n e s i a  b i s a 
mencapai 60 hingga 70 ton per tahun. 
Jumlah itu merupakan total dari 
produksi emas yang dihasilkan oleh 
PT Amman Mineral Internasional Tbk 
dengan emas dari hasil smelter 
Freeport. 

Untuk smelter emas Freeport, 
produksi emas berasal dari 3 juta 
konsentrat tembaga yang dibawa dari 
tambang Freeport di Papua. Dalam 
satu tahun, produksi emas dari olahan 
konsentrat itu diperkirakan sebesar 
50 sampai 60 ton.  "Perlu kami 
laporkan kepada Bapak Presiden 
bahwa produksi emas dari 3 juta 
k o n s e n t r a t  y a n g  d i b a w a  d a r i 
(tambang) Freeport (Papua), 3 juta 
konsentrat, itu kurang lebih emasnya 
50-60 ton. Dan ini untuk di Freeport 
Gresik," ujar Bahlil saat peresmian 
pabrik precious metal refinery (PMR) 
atau pabrik pemurnian logam mulia 
emas milik PT Freeport Indonesia 
(PTFI) Kawasan Ekonomi Khusus 
(KEK) Java Integrated Industrial and 
Port Estate (JIIPE), Gresik, Jawa Timur, 
Senin (17/3/2025). 

Sementara itu, produksi emas dari 
PT Amman yang telah beroperasi sejak 
tahun 2000 di daerah Sumbawa, Nusa 
Tenggara Barat (NTB) sekitar 18 
hingga 20 ton. Hasil itu merupakan 
pemurnian 900.000 konsentrat per 
tahunnya. 

" J a d i  o v e r a l l  s e t i a p  t a h u n 
insyaallah dua pabrik (emas) kita dari 
Gresik dan dari Amman itu bisa 
mencapai 60 sampai 70 ton emas per 
tahun di Republik Indonesia," kata 
Bahlil.  

Merujuk hasil tersebut, Bahlil 
menyebut ke depannya pemerintah 
a ka n  m e n g e m b a n gka n  s m e l te r 
tembaga di sejumlah lokasi baru. 
Dengan demikian,  jumlah tidak 
smelter tembaga di Indonesia tidak 
hanya dua. "Ini juga salah satu kenapa 
kita atas arahan Bapak Presiden 
sekarang smelter untuk tembaga tidak 
hanya cukup dua, tapi kita akan 
mengembangkan ada beberapa 
tambang-tambang baru yang akan kita 
lakukan," tambah Bahlil. 

Prabowo	Ancam	Tambang	Ilegal	&	
Penyelundupan

Dalam kesempatan itu, Presiden 
Prabowo Subianto menyebut industri 

p e m u r n i a n  l o g a m  t e r s e b u t 
merupakan yang terbesar di dunia. 
Fasilitas ini memiliki kapasitas 
produksi emas sebesar 50 hingga 60 
ton per tahun.

“Saya diberi tahu bahwa industri 
ini instalasi pemurnian logam ini, 
terutama emas, adalah yang terbesar 
di dunia dari segi hulu sampai hilir di 
satu entitas. Jadi ini saya kira perlu kita 
mensyukuri,” kata Prabowo saat 
memberikan sambutan peresmian 
smelter. 

Prabowo menegaskan RI  ke 
depannya tidak hanya akan menjual 
bahan baku, tetapi produk yang 
memiliki nilai tambah atau menjual 
barang-barang jadi. 

Kepala negara juga menyoroti 
Indonesia  sebagai  negara yang 

memiliki cadangan emas ke-6 terbesar 
di dunia, tapi masih terdapat beberapa 
penyimpangan-penyimpangan seperti 
p e n a m b a n g a n  i l e g a l  h i n g g a 
penyelundupan.

D i k a t a k a n ,  m e l t e r  t e r s e b u t 
digadang-gadang mampu mengolah 3 
juta konsentrat lumpur anoda per 
tahun. Dengan kapasitas tersebut, 
smelter  PMR Freeport  sebagai 
instalasi pemurnian emas terbesar di 
dunia.

Dari  jumlah konsentrat  i tu , 
pemerintah mengklaim smelter 
Freeport di Gresik bisa menghasilkan 
50 hingga 60 juta ton emas batangan 
per tahun.

Ta r g e t  i t u l a h  y a n g  h e n d a k 
dikukuhkan Prabowo yang tidak lagi 
ingin Indonesia hanya mengekspor 

bahan baku logam mulia. "Kami 
bangga, bersyukur, akhirnya punya 
processing logam-logam murni. Kami 
sekarang tidak mau menjual sumber 
alam sebagai bahan baku. Kami tidak 
mau lagi  menjual  murah,"  ujar 
Prabowo. 

Prabowo mengatakan Indonesia 
a ka n  m e m p e ro l e h  ke u n t u n ga n 
berkali-kali lipat kala memasarkan 
hasil logam mulia seperti emas dan 
perak batangan, alih-alih bahan 
mentahnya. "Kami sekarang mau 
memproses di Indonesia supaya nilai 
t a m b a h  b i s a  d i n i k m a t i ,  b i s a 
menambah pendapatan negara untuk 
rakyat Indonesia."

P r a b o w o  j u g a  b e r k a l i - k a l i 
memanjatkan syukur terutama karena 
PT Freeport bekerja sama dengan 
Indonesia mewujudkan smelter 
pemurnian logam mulia ini. "Saya 
ucapkan selamat untuk semua pihak 
yang sudah bekerja keras. Ini mimpi 
k i t a  s u d a h  b e l a s a n  t a h u n , 
alhamdullilah selesai hari ini," kata dia. 

Prabowo Subianto mengundang 
Presiden ke-7  RI  Joko  Widodo 
(Jokowi) dalam peresmian pabrik 
emas milik PT Freeport Indonesia di 
Gresik. Namun, Jokowi berhalangan 
hadir.

"Kita juga sesungguhnya sudah 
mengundang Presiden RI ke-7 Pak 
Jokowi, tapi beliau berhalangan hadir," 
kata Prabowo.(sep, rls, ist, ant/dya)

Smelter Baru di Gresik Diresmikan

Produksi Emas Indonesia Bisa Capai 70 Ton/Tahun
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proyek besar yang ujungnya tidak 
hanya di hilir, kita juga tetap akan 
investasi  di  bidang hulu yang 
strategis," ujarnya. 

Presiden menyoroti  sektor 
pertanian dan perikanan sebagai dua 
b i d a n g  y a n g  a k a n  m e n d a p a t 
perhatian khusus dalam investasi ini.   
Selain berkontribusi besar terhadap 
devisa negara, sektor-sektor ini 
dinilai mampu menyerap tenaga 
kerja dalam jumlah besar. 

"Kita melihat beberapa sektor 
masih sangat penting, sektor per-
tanian, perikanan, ini menghasilkan 
devisa yang sangat besar, tapi juga 
menciptakan lapangan kerja yang 
sangat besar," katanya. 

O p t i m i s m e  P r e s i d e n  j u g a 
didasarkan pada potensi sumber 
daya alam yang dimiliki Indonesia. 
Menurutnya, tugas pemerintah saat 

ini adalah mengelola kekayaan 
tersebut dengan tata kelola yang 
baik, transparan, dan akuntabel. 

"Kita sangat optimistis, kita 
sangat bersyukur, kita memiliki 
sumber daya. Sekarang menjadi 
tugas dan kewajiban kita untuk 
mengelola sumber daya tersebut 
dengan sebaik-baiknya, dengan 
tertib, dengan good governance, 
dengan transparansi dan akuntabilitas 
yang sebaik-baiknya," katanya. 

Lebih lanjut, Kepala Negara 
menegaskan bahwa program ini akan 
m e n j a d i  k e k u a t a n  b a r u  b a g i 
p e re ko n o m i a n  n a s i o n a l  s e r t a 
mendorong Indonesia menuju masa 
depan yang lebih sejahtera dan 
mandiri. "Saudara-saudara, ini nanti 
akan menjadi kekuatan dan energi 
baru bagi masa depan Indonesia," 
katanya. (sep, rls, ant/dya)

PRESIDEN  P ra b owo  S u b i a n to 
mengumumkan rencana investasi 
besar-besaran pemerintah yang 
m e n c a k u p  h a m p i r  3 0  p roye k 
s t ra t e g i s  d i  b e r b a g a i  s e k t o r. 
Disebutkan program ini diharapkan 
dapat menciptakan sekitar 8 juta 
lapangan kerja baru bagi masyarakat 
Indonesia.

 "Saya baru saja rapat terus 
dengan tim kami dari Kabinet Merah 
Putih. Kami sudah memutuskan 
untuk mulai tahun ini juga kurang 
lebih hampir 30 proyek-proyek 
besar," katanya di Gresik, Jatim. 

Presiden menyatakan bahwa 
investasi tersebut tidak hanya akan 
difokuskan pada sektor hilir, tetapi 
juga mencakup pengembangan 
sektor hulu yang dianggap strategis 
bagi ketahanan ekonomi nasional. 

"Kemungkinan bisa mencapai 30 

30 Proyek Strategis Siap Dimulai, 

Targetkan Buka 8 Juta Lapangan Kerja 

Presiden	Prabowo	Subianto	saat	meresmikan	Produksi	Pabrik	Pemurnian	Logam	Mulia	PT	Freeport	Indonesia
	(PTFI)	di	Smelter	PTFI,	Kawasan	Ekonomi	Khusus	Gresik,	Jawa	Timur,	Senin	(17/3/2025).	(Setpres)
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Temuan Beras Berkutu, 

DPR Kritik Pengelolaan Cadangan Pangan 

"A p a l a g i  b e r a s  i n i  s e b a g a i 
cadangan pangan pemerintah yang 
disimpan dalam waktu yang relatif 
l a m a , "  u j a r  S u y a m t o ,  S e n i n 
(17/3/2025).

Meskipun demikian, Suyamto 
menegaskan bahwa Bulog tidak 
tinggal diam dan telah menerapkan 
berbagai langkah pencegahan serta 
pengendalian hama.

Salah satu strategi yang diterapkan 
adalah konsep Pengelolaan Hama 
Gudang Terpadu (PHGT) untuk 
memastikan kualitas beras tetap 
terjaga.

Selain itu, Bulog juga melakukan 
pemantauan berkala guna mencegah 
penyebaran hama pada beras. Jika 
ditemukan kutu, langkah cepat akan 
segera diambil dengan melakukan 
penyemprotan pembasmi hama.

"Tindakan perawatan kualitas juga 
kita lakukan apabila terjadi serangan 
h a m a  d e n g a n  s p r a y i n g 
(penyemprotan) dan fumigasi untuk 
memastikan beras yang dikeluarkan 
dari gudang bebas dari hama (kutu)," 
jelasnya.

Terpisah, Kepala Badan Pangan 
Nasional (Bapanas) Arief Prasetyo Adi 
mengatakan beras yang disimpan di 
gudang Perum Bulog semestinya tidak 
tidak boleh mengandung kutu. Arief 
mengatakan hal tersebut menanggapi 
temuan beras berkutu di gudang Bulog 
Yogyakarta.

"Harusnya itu tidak boleh terjadi. 
Jadi harus preventif gitu ya. Tapi ini 
kan harus kami follow up lah," ujar 
Arief dalam keterangan resmi pada 
Senin (17/3/2025). Menurut Arief, 
kini pemerintah telah menindak-
lanjuti temuan itu dengan melakukan 
fumigasi atau pengendalian hama. 

Lewat kejadian ini pun, Arief 
menganggapnya sebagai suatu koreksi 
dari kurangnya intensitas pengecekan 
stok beras di gudang Bulog. Padahal, 
dengan atau tanpa adanya beras 
berkutu, kata Arief, pengurus Perum 
Bulog perlu terus memonitor kondisi 

beras yang menjadi cadangan pangan. 
"Jadi Kepala Gudang, kemudian 

Pimpinan Cabang, Pimpinan Wilayah. 
Itu harus benar-benar menjaga 
kualitas daripada beras yang ada," 
katanya merincikan pihak yang 
bertanggung jawab atas evaluasi 
te m u a n  b e ra s  b e r ku t u .  I a  p u n 
menekankan bahwa sebanyak 1,9 juta 
ton beras yang kini disimpan di gudang 
Bulog itu harus dicek setiap saat.

Ketika masih menjabat Kepala 
D e wa n  Pe n g a wa s  B u l o g ,  A r i e f 
mengatakan rutin berkeliling dari 
gudang ke gudang secara berkala. Jika 
ada temuan beras yang kurang layak, ia 
langsung mengambil tindakan. "Itu 
sederhana banget  kok.  Tinggal 
difumigasi, selesai," ujar Arief. (din, ist, 
rls, tmo/dya)

berjalannya waktu," katanya.
Sebelumnya, Ketua Komisi IV DPR 

Siti Hediati Soeharto atau Titiek 
Soeharto mengaku menemukan stok 
beras  berkutu  saat  melakukan 
k u n j u n g a n  k e  Yo g y a k a r t a .  I a 
menyebut, beras itu merupakan stok 
impor yang dilakukan tahun lalu.

"Pada reses lalu, pada kunjungan 
kerja yang lalu, saya memimpin tim ke 
Jogja, dan kami meninjau Gudang 
Bulog. Di situ kami menemukan masih 
banyak beras sisa impor yang lalu di 
dalam gudang Bulog yang sudah 
banyak kutunya," kata Titiek Soeharto 
d a l a m  r a p a t  k e r j a  d e n g a n 
Kementerian Pertanian,  Selasa 
(11/3/2025).

Sedangkan Menteri Pertanian 
(Mentan) Andi Amran Sulaiman 
mengungkap laporan dari Perum 
Bulog terkait temuan beras impor 
berkutu. Berdasarkan laporan itu, 
Amran menyebut jumlahnya sebanyak 
100 ribu sampai 300 ribu ton di 
seluruh Indonesia.

A m r a n  a k a n  m e n g h u b u n g i 
Direktur Utama Perum Bulog Novi 
H e l m y  P r a s e t y a  u n t u k 
menindaklanjuti masalah tersebut. 
"Bulog melaporkan memang ada 100 
ribu sampai 300 ribu (ton) di seluruh 
Indonesia dari 2 juta (ton beras). Ini 
sudah masuk list, termasuk di Jogja. 
Kami akan minta lagi untuk dipercepat 
di Jogja. Minta maaf Bu Ketua," kata 
Amran dalam rapat dengan Komisi IV 
DPR RI, Selasa (11/3/2025).

Bulog	Mengakui
Terpisah, Perum Bulog mem-

berikan penjelasan terkait adanya 
k u t u  d a l a m  b e ra s  i m p o r  ya n g 
disimpan di gudang mereka.

Direktur Supply Chain Pelayanan 
Publik Perum Bulog, Mokhamad 
S u y a m t o ,  m e n g a k u i  b a h w a 
keberadaan kutu dalam beras yang 
d i s i m p a n  d a l a m  w a k t u  l a m a 
merupakan hal  yang tidak bisa 
dihindari.

JAKARTA	 -  DPR RI  mengkri t ik 
pengelolaan cadangan pangan usai 
ada temuan beras sisa impor yang 
berkutu di gudang Bulog Yogyakarta. 
Seharusnya hal itu tak boleh terjadi.

"Terkait informasi adanya beras 
sisa impor tahun 2024 sudah berkutu, 
ini pukulan bagi kebijakan pangan 
kita. Ini merupakan satu kelemahan 
dalam pengelolaan cadangan pangan, 
harusnya hal ini tidak boleh terjadi. 
Kita impor menggunakan uang negara 
tetapi berasnya dibiarkan berkutu," 
kata Anggota Komisi IV DPR RI, Daniel 
Johan, kepada wartawan, Senin 
(17/3/2025).

Politikus PKB itu menyarankan 
agar beras itu langsung diberikan 
kepada masyarakat. Dia menegaskan 
kebijakan impor harus dihitung sesuai 
k e b u t u h a n  a g a r  t a k  a d a  s t o k 
menumpuk di gudang.

"Lebih baik diberikan kepada 
masyarakat daripada dibiarkan 
berkutu, mubazir jadinya itu. Ke depan 
kebijakan impor harus benar-benar 
dihitung jangan asal impor, harus 
sesuai kebutuhan. Tanpa perhitungan 
yang matang bisa membuat stok 
berlebihan, sehingga numpuk di 
gudang, kelamaan di gudang pasti 
akan menurunkan kualitasnya," 
ucapnya.

Kemudian, Daniel mempersoalkan 
pernyataan Badan Pangan Nasional 
yang menyebut beras itu masih bisa 
dikonsumsi. Dia menilai hal itu 
bertentangan dengan keinginan 
Presiden Prabowo Subianto agar 
masyarakat diberikan gizi terbaik.

"Masa kita mau kasih masyarakat 
beras yang berkutu, memangnya 
B a p a n a s  s e n d i r i  s i a p  u n t u k 
mengkonsumsi memberi contoh 
d u l u a n .  B a g a i m a n a  k i t a  m a u 
mengentaskan gizi  buruk kalau 
berasnya saja berkutu. Ini sangat 
bertentangan dengan semangat 
P r e s i d e n  P r a b o w o  ya n g  i n g i n 
m e m b e r i k a n  g i z i  te r b a i k  b u a t 
masyarakatnya. Negara itu wajib 
menyediakan pangan yang berkualitas 
untuk masyarakatnya," ujarnya.

Daniel mendorong Bulog segera 
mengambil peran strategis dalam 
mengatasi masalah pangan tersebut. 
Dia meminta peran Bulog tidak hanya 
sekadar menyimpan dan menyalurkan 
beras.

"Bulog juga harus memantau beras 
yang ada di gudang secara real time, 
setiap satu minggu beras yang ada 
dikeluarkan untuk disalurkan, tentu 
dengan basis data penerima yang 
valid. Kalau terus diamkan di gudang 
tentu tidak bermanfaat dan kualitas 
beras akan terus menurun seiring 

(Ilustrasi)	Ditemukannya	beras	berkutu	milik	Bulog	harusnya	tak	terjadi	bila	dicek	secara	rutin	setiap	saat.(dok)

Stok &
Kebutuhan
Data	Bapanas	24	Februari	2025

Bulog	2	Maret	2025	

		

12.2 Juta ton 

Stok

(Estimasi)

2.74 Juta ton

Kebutuhan

Harga
Beras SPHP
Data	Bapanas	03	Maret	2025

		

Rp 12.293/kg

Zona 1

Jawa,	Lampung,	Sumsel,	Bali,	dan	

Sulawesi	

Rp 12.866/kg

Zona 2

Sumatera	selain	Lampung	dan

Sumsel,	NTT	dan	Kalimantan			

Rp 13.533/kg

Zona 3

Maluku	dan	Papua



5 Jam Diperiksa KPK, 
Mantan Dirut Pertamina Nicke Widyawati Bungkam

ratusan miliar rupiah itu.
KPK juga sudah mencegah dua 

orang ke luar negeri dalam kasus ini. 
Belum diketahui identitasnya. Yang 
p a s t i ,  k e d u a n y a  m e r u p a k a n  
penyelenggara negara dan pihak 
swasta.

Berdasarkan informasi yang 
diperoleh redaksi, dua orang yang 
dicegah itu merupakan tersangka 
dalam perkara ini. Keduanya adalah, 
Danny Praditya selaku Direktur 
Komersial PT PGN, dan Iswan Ibrahim 
selaku Dirut PT Isargas yang juga 
Komisaris PT IAE, berdasarkan Surat 
Perintah Penyidikan (Sprindik) 
79/DIK.00/01/05/2024 tanggal 17 
Mei 2024, dan Sprindik 80/DIK.00/ 
01/05/2024 tanggal 17 Mei 2024.

PT PGN Tbk menyatakan akan 
menghormati proses hukum yang 
sedang berjalan di KPK. PGN juga 
berkomitmen untuk selalu men-
dukung dan membantu KPK dalam 
melakukan upaya pem-berantasan 
korupsi sesuai ketentuan perundang-
undangan yang berlaku. (wid rls, 
ant/dya)

JAKARTA-KPK memeriksa Nicke 
Widyawati terkait kasus dugaan 
korupsi transaksi jual beli gas antara 
PT Perusahaan Gas Negara (PT PGN) 
dan PT Inti Alasindo Energi (PT IAE) 
2017–2021. Nicke adalah mantan 
Direktur Utama Pertamina.

Nicke yang didampingi dua orang, 
sama sekali  tidak memberikan 
pernyataan terkait pemeriksaan 

dirinya dalam kasus 
dugaan korupsi di PGN. 
N i c k e  t i d a k  
menggubris satupun 
pertanyaan wartawan 
h i n g g a  n a i k  k e  
k e n d a r a a n  y a n g  
membawanya pergi 
dari gedung KPK. Dia 
diperiksa sekitar 5 jam. 

"Nicke Widyawati 
telah hadir di Gedung 
Merah Putih KPK," kata 
juru bicara KPK Tessa 
Mahardhika dalam 
keterangan tertulisnya 
ke p a d a  wa r t awa n ,  
Senin (17/3/2025).

"Kehadiran yang bersangkutan 
dalam rangka memenuhi panggilan 
penyidik sebagai saksi penyidikan 
perkara tindak pidana korupsi kerja 
sama jual beli gas antara PT. PGN 
dengan PT. IAE," sambungnya.

Nicke sedianya diperiksa KPK pada 
Senin (10/3/2025). Namun, pada saat 
itu, dia meminta penjadwalan ulang 

pemeriksaan. Dalam jadwal panggilan 
tersebut, Nicke dipanggil dalam 
kapasitas sebagai mantan Direktur 
SDM Pertamina.

Diketahui, dia mulai menjabat 
sebagai Dirut Pertamina sejak 30 
Agustus 2018, sebelumnya menjadi Pj 
Direktur Utama menggantikan Elia 
Massa Manik.

Nicke Widyawati Mantan Dirut PT 
Pertamina Pada 3 Oktober 2022 
kembali dipercaya sebagai Dirut 
berdasarkan Rapat Umum Pemegang 
Saham (RUPS) Pertamina. Otomatis ia 
pernah mengemban dua kali periode 
sebagai bos PT Pertamina (Persero).

Dalam laporan LHKPN KPK jumlah 
keseluruhan Harta Kekayaan Mantan 
Dirut PT Pertamina Nicke Widyawati 
berupa aset properti, kas dan setara 
serta harta lainnya, mencapai Rp 118 
Miliar lebih. 

KPK sudah menetapkan tersangka 
dalam kasus ini. Meski, KPK belum 
mengumumkan identitasnya. KPK juga 
belum membeberkan konstruksi kasus 
yang diduga merugikan negara hingga 
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Resmi Dipecat dari Polri, Eks Kapolres Ngada 

Tersangka Pencabulan Ajukan Banding

Te m u a n  t e r s e b u t  k e m u d i a n  
d i i n fo r m a s i k a n  ke p a d a  p i h a k  
Indonesia lewat Divisi Hubungan 
Internasional (Hubinter) Polri.

“Adanya satu peristiwa kekerasan 
seksual terhadap anak yang ditangani 
di Polda NTT. Rangkaiannya, ada 
informasi yang kami terima dari Divisi 
Hubinter pada 22 Januari 2025, yang 
diteruskan ke Polda NTT, dan dilakukan 
penyelidikan dugaan kasus asusila 
seksual tersebut,” ujar Patar ketika 
jumpa pers di Mabes Polri, Kamis 
lalu.(din, rls, ist/dya)

JAKARTA - Polri resmi menjatuhkan 
hukuman pemberhentian dengan 
tidak hormat (PTDH) terhadap 
mantan Kapolres Ngada AKBP Fajar 
Widyadharma Lukman Sumaatmaja 
melalui sidang Komisi Kode Etik Polri 
( K K E P )  h a r i  i n i .  At a s  s a n k s i  
administrat i f  i tu ,  AKBP Fajar  
mengajukan banding.

"Atas putusan tersebut pelanggar 
menyatakan banding. Yang menjadi 
bagian dari pada hak milik pelanggar," 
ujar Karo Penmas Divisi Humas Polri 
Brigjen Trunoyudo Wisnu Andiko di 
Gedung TNCC Mabes Polri, Jakarta 
Selatan, Senin (17/3/2025).

Pada kesempatan yang sama, 
Karowabprof Divpropam Polri Brigjen 
Agus Wijayanto menyebut sejatinya 
pelanggar memiliki waktu tiga hari 
untuk mengajukan banding. Namun, 
dalam hal ini AKBP Fajar, kata dia, 
sudah menyatakan banding.

Selanjutnya, kata Agus, AKBP Fajar 
diwajibkan menyerahkan memori 
banding. Setelah itu pihaknya akan 
membentuk Komisi Banding untuk 
selanjutnya dilaksanakan sidang 
banding.

"Kita harapkan bisa secepatnya 
nanti pelanggar menyerahkan memori 
banding dan kita siapkan sidang 

banding tanpa kehadiran pelanggar," 
pungkasnya.

AKBP Fajar dinyatakan bersalah 
atas kasus asusila terhadap anak di 
bawah umur. Trunoyudo mengatakan 
tindakan Fajar dinyatakan sebagai 
tindakan yang tercela."Memutuskan 
sidang KKEP dengan sanksi etika yaitu 
perilaku melanggar sebagai perbuatan 
tercela," kata Trunoyudo. 

"Diputuskan pemberhentian tidak 
dengan hormat sebagai anggota Polri," 
ucap Truno.

Adapu sidang kode etik ini selesai 
setelah berlangsung selama tujuh jam. 
Dalam sidang itu polisi mengundang 8 saksi, 
3 di antaranya hadir secara langsung.

Sosok yang hadir langsung adalah 
istri Fajar yang berinisial ADP dan 2 
orang ahli, yakni psikolog dan 
laboratorium forensik.

Sebagai informasi, pada ranah 
pidana Fajar telah ditetapkan sebagai 
tersangka kasus narkoba dan asusila. 
Dia juga telah ditahan di rumah 
tahanan (Rutan) Bareskrim Polri.

Fajar diduga melakukan pelecehan 
seksual terhadap tiga anak di bawah 
umur dan satu orang dewasa. Hal itu 
diketahui berdasarkan pemeriksaan 
oleh Divisi Profesi dan Pengamanan 
Kepolisian Negara Republik Indonesia 

(Biro Wabprof).
" H a s i l  d a r i  

p e n y e l i d i k a n ,  
pemeriksaan melalui  
kode etik dan lewat 
Wabprof, ditemukan fakta 
b a h w a  F W L S  t e l a h  
melakukan pelecehan 
seksual dengan anak di 
bawah umur sebanyak 
tiga orang. Dan satu orang 
usia dewasa," kata Karo 
Penmas Divisi Humas 
Polri Brigjen Trunoyudo 
Wisnu Andiko dalam 
jumla pers di Gedung 
D iv i s i  H u m a s  Po l r i ,  
Jakarta Selatan, Kamis 
(13/3/2025) lalu.

"Saya akan menyebutkan anak 1, 
anak 2, dan anak 3," lanjutnya.

Ketiga korban masing-masing 
berusia 6 tahun, 13 tahun, dan 16 
tahun. Sedangkan korban dewasa ialah 
SHDR yang berusia 20 tahun.

Berdasarkan keterangan Direktur 
Reserse Kriminal Umum (Dirkrimum) 
Polda Nusa Tenggara Timur (NTT) 
Kombes Patar Silalahi, terbongkarnya 
kebejatan Fajar bermula dari temuan 
K e p o l i s i a n  Fe d e r a l  A u s t r a l i a  
(Australian Federal Police/AFP). 

Sidang	kode	etik	eks	Kapolres	Ngada	AKBP	Fajar	Widyadharma	
Lukman	Sumaatmaja	(dok.	Polri)

Mantan	Direktur	Utama	PT	Pertamina	(Persero)	Nicke	Widyawati	diperiksa	KPK	
sebagai	saksi	kasus	dugaan	tindak	pidana	korupsi	PT	PGN,	Senin	(17/3/2025).	(ist)
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Pasar Waspadai 
Isu Sri Mulyani Mundur dari Kabinet

enjoy, enjoy saja. Saya lihat ya," kata 
Muzani  di  kompleks parlemen, 
Senayan, Jakarta, Senin (17/3/2025).

Muzani mengaku belum bertemu 
langsung dengan Prabowo untuk 
membahas pengocokan kabinet. "Saya 
belum ketemu Presiden," kata Muzani. 

Sementara itu, Ketua Harian Partai 
Gerindra Sufmi Dasco Ahmad telah 
menepis isu terkait Menteri Keuangan 
Sri Mulyani yang akan mundur dari 
jabatannya. Sejauh yang ia dengar, 
pertemuan itu hanya sebatas berbuka 
puasa bersama sambil membahas 
kondisi ekonomi terkini Indonesia. 

Dasco juga sudah mengonfirmasi 
ke pemerintah bahwa belum ada 
rencana untuk pengocokan kabinet. 

" S a y a  s u d a h  j u g a  c e k  k e p a d a 
pemerintah belum ada rencana 
reshuffle dan kalau kepada bu Sri 
Mulyani juga belum sempat," kata 
Dasco setelah kunjungan kerja di Pasar 
Kramat Jati, Jakarta, Jumat, 14 Maret 
2025.

D a s c o  m e n g a t a k a n  m o m e n 
berbuka puasa pada 12 Maret antara 
Prabowo dengan Sri Mulyani berjalan 
dengan penuh keakraban. Sehingga, 
kata dia, isu Sri Mulyani mundur 
adalah kabar tak berdasar. "Seperti 
teman-teman lihat di media keduanya 
penuh keakraban, saya pikir isu yang 
dibuat di luar itu adalah isu yang tidak 
berdasar dan membuat semangat 
berpuasa menjadi kendor," kata dia.

Dasco menyebut pertemuan empat 
mata yang dilakukan Sri Mulyani 
dengan Prabowo di Istana pada Rabu 
pekan lalu, membahas kerja untuk 
kepentingan rakyat. Dia mengaku 
bertanya ke pemerintah sebagai 
pimpinan DPR. Sebab, legislator punya 
kewajiban memberikan penjelasan ke 
ko n s t i t u e n  ke t i k a  p e m e r i n t a h 
mereshuffle kabinet.

Menanggapi selentingan informasi 
mengenai pengunduran dirinya dari 
jabatan saat ini, Menko Airlangga 
angkat bicara. Terakhir, sekira empat 
hari lalu, ia menegaskan bahwa dirinya 
bahkan tidak tahu menahu soal kabar 
tersebut.(wid, rls, ist, ant/dya)

“Jadi prinsipnya, enggak masalah 
saja kalau memang ada yang diubah, 
kalau memang itu demi kebaikan. 
Cuma menurut saya, waktunya jangan 
b e r l a m a - l a m a  g i t u ,  j a n ga n  i s u 
berseliweran, gosip berseliweran, itu 
kan malah makin kacau nantinya,” 
lanjutnya.

Ditepis	Gerindra
Adapun Sekretaris Jenderal Partai 

Gerindra Ahmad Muzani mengatakan 
belum bisa  mengonf irmasi  i su 
tersebut. Muzani mengatakan Sri 
M u l y a n i  t e r l i h a t  m e n i k m a t i 
jabatannya.

"Ibu SMI (Sri Mulyani) saya lihat 

JAKARTA-Gencar kabar beredar, 
Menteri Keuangan (Menkeu) RI Sri 
Mulyani Indrawati (SMI) dan Menteri 
Koordinator bidang Perekonomian, 
Airlangga Hartarto akan meng-
undurkan diri dari Kabinet Merah 
Putih selepas Lebaran.

Peneliti Departemen Ekonomi 
Centre for Strategic and International 
S t u d i e s  ( C S I S )  D e n i  F r i a w a n 
mengatakan rumor injmenimbulkan 
ketidakpastian pasar. Meski kabar 
reshuffle kabinet ini masih sebatas 
rumor, Deni berpendapat pemerintah 
tidak seharusnya membiarkan isu 
tersebut berlarut-larut. Sebab, ke-
tidakpastian itu akan mempengaruhi 
pasar. 

“Pasar itu melihatnya sih simpel 
saja, kalau bisa isu ini jangan terlalu 
l a m a  d i b i a r k a n  k a r e n a  m a l a h 
menandakan atau memberi sinyal 
ketidakpastian,” ucap Deni Swnin 
(17/3/2025). 

Kesimpangsiuran isu ini, menurut 
dia, justru akan membuat pasar 
kebingungan. Pelaku ekonomi akan 
mengambil sikap menunggu dan 
mengamati momentum tepat atau 
wait and see. 

“Orang akan menantikan siapa 
penggantinya, apakah akan lebih baik 
a t a u  l e b i h  b u r u k .  N a h  i t u 
ketidakpastian, sementara di pasar 
kan sangat sensitif, buat ekonomi juga 
sangat sensitif,” ujar dia. 

Deni menilai pemerintah harus 
tegas. Bila memang akan mengganti 
Sri Mulyani, maka reshuffle atau 
pengocokan kabinet harus dilakukan 
s e c e p a t nya .  N a m u n  j i ka  t i d a k , 
Presiden Prabowo Subianto harus 
menyatakan dengan jelas tak akan 
m e n c o p o t  S r i  M u lya n i  s e b a ga i 
bendahara negara.

Pelaku pasar dan ekonomi secara 
keseluruhan, tutur Deni, tidak bisa 
bertahan dengan ketidakpastian. 
Pasalnya,  isu reshuffle Menteri 
Keuangan ini berkaitan dengan siapa 
yang akan mengambil kebijakan dan 
apakah kebijakannya akan berbeda 
nantinya.  “Misalnya,  selama ini 
persepsi pasar, Bu Sri Mulyani— 
terlepas dari segala kekurangannya— 
punya kelebihan menjaga disiplin 
fiskal sehingga stabilitas makro 
ekonominya terjaga,” ujar dia. 

Meski pertumbuhan ekonomi 
tetap stagnan selama Sri Mulyani 
menjabat, namun kedisiplinan itu 
dinilai mencerminkan intergritas oleh 
pasar. Deni mengatakan, reshuffle 
kabinet memang merupakan hak 
prerogatif Prabowo.

A p a b i l a  K e p a l a  N e g a r a 
menganggap kinerja menterinya 
d a l a m  1 0 0  h a r i  p e r t a m a 
pemerintahan tidak sesuai harapan, 
atau ia merasa ada ketidakcocokan, 
maka pengocokan kabinet merupakan 
hal yang lumrah. “Walaupun ini kan 
masih sebentar, sangat disayangkan 
kalau sebentar ini langsung diganti,” 
kata Deni. 

Indonesia.
"IKM ambruk, industri menengah 

besar yang tutup ada 60, PHK ratusan 
ribu, mana mungkin pertumbuhan-
nya positif?" ujar Nandi dengan nada 
heran, Senin (17/3/2025).

Ia menilai bahwa data yang 
disampaikan Sri Mulyani sangat 
keliru dan jauh dari fakta yang ada di 
lapangan.

Nandi juga menyoroti terbitnya 
Peraturan Menteri Perdagangan 
(Permendag) No. 8/2024 yang 
merelaksasi impor. Menurutnya, 
kebijakan ini semakin menekan 
i n d u s t r i  T P T  n a s i o n a l .  I a 
berpendapat bahwa seharusnya Sri 
Mulyani fokus pada pemberantasan 
mafia impor di tubuh Bea Cukai 
untuk menyelamatkan sektor TPT, 
daripada mencari pembenaran 
melalui data yang tidak sesuai 
dengan kenyataan.

Kondisi industri TPT saat ini 
memang memprihatinkan. Banyak 
pabrik yang terpaksa gulung tikar 
d a n  m e l a k u k a n  p e m u t u s a n 
hubungan kerja  (PHK) besar-
besaran. Sepinya pesanan, tingginya 

biaya produksi, dan serbuan produk 
impor menjadi faktor utama yang 
menyebabkan keterpurukan ini.

Pelaku IKM, yang menjadi tulang 
p u n g g u n g  i n d u s t r i  T P T,  j u g a 
mengalami kesulitan yang sama. 
Mereka kesulitan bersaing dengan 
produk impor yang harganya jauh 
lebih murah. Akibatnya, banyak IKM 
yang terpaksa menutup usahanya.

Hingga saat ini ,  belum ada 
tanggapan resmi dari pemerintah 
terkait bantahan dari kalangan 
p e n g u s a h a  T P T  i n i .  N a m u n , 
diharapkan pemerintah segera 
mengambil langkah-langkah konkret 
untuk menyelamatkan industri TPT 
nasional.

S e b e l u m n y a ,  S r i  M u l y a n i 
mengumumkan bahwa industri 
m a n u f a k t u r  I n d o n e s i a 
menunjukkan pertumbuhan yang 
menggembira-kan hingga akhir 
tahun 2024. Hal ini disampaikan 
dalam Konferensi Pers APBN KiTa 
pada Kamis (13/3/2025).

" P e r t u m b u h a n  i n d u s t r i 
manufaktur kita cukup bagus dari 
seluruh sektor hingga akhir 2024," 
ujar Sri Mulyani.(wid, rls, ist/dya)

KALANGAN pengusaha tekstil dan 
produk tekstil (TPT) dengan tegas 
membantah data yang dipaparkan 
Menteri Keuangan Sri Mulyani 
Indrawati dalam konferensi pers 
APBN Kita Maret 2025.

Data tersebut menyebutkan 
bahwa industri TPT dalam kondisi 
baik dan mengalami pertumbuhan 
positif. Bantahan ini didasari oleh 
kondisi riil di lapangan yang sangat 
bertolak belakang dengan data yang 
disampaikan pemerintah.

Ketua Umum Ikatan Pengusaha 
Konveksi Berkarya (IPKB), Nandi 
H e rd i a m a n ,  m e m p e r t a nya ka n 
k o r e l a s i  a n t a r a  d a t a  y a n g 
disampaikan Menteri Keuangan 
dengan kondisi yang dialami para 
pelaku industri TPT.

Menurutnya, selama dua tahun 
terakhir, seluruh anggota IPKB 
mengalami penurunan pesanan yang 
sangat signifikan. Bahkan, sebagian 
b e s a r  t e r p a k s a  m e r u m a h k a n 
karyawan karena harus beroperasi di 
bawah 50% kapasitas produksi. 
Kondisi ini, kata Nandi, terjadi 
hampir di seluruh sentra industri 
keci l  dan menengah ( IKM) di 

Pengusaha Tekstil Sebut Data Menkeu Keliru

Presiden	Prabowo	bersama	Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani	saat	berbuka	puasa	di	Istana	Negara,	

sore	ini,	Rabu	(12/3/2025).	(IG	@sekretariat.kabinet)



Pemkot Malang menemukan banyak 
kendala, salah satunya adalah kondisi 
saluran drainase yang tersumbat oleh 
sampah. Wahyu mengungkapkan, saat 
p ro s e s  p e m b e r s i h a n ,  p e t u g a s  
menemukan banyak sedimen dan 
sampah plastik yang menghambat 
aliran air.  

“Sebenarnya kalau bozem meluap, 
bisa diantisipsi dengan drainasenya. 
Tapi ternyata di sini banyak sekali 
sampah, terutama botol plastik. Nah 
kalau salurannya tersumbat, tentu air 
tidak bisa mengalir dengan lancar, 
sehingga menyebabkan genangan 
hingga banjir,” ungkapnya.  

Tak hanya sampah, Pemkot Malang 
juga menemukan adanya bangunan 
yang berdiri di atas saluran drainase, 
ya k n i  m e n u t u p i  b a k  ko n t ro l .  
K e b e r a d a a n  b a n g u n a n  i n i  
menyulitkan upaya pemeliharaan dan 
pengecekan kondisi drainase. 

Oleh karena itu, sebagai bagian 
dari normalisasi, Pemkot Malang 
m e n g a m b i l  t i n d a k a n  d e n g a n  
membongkar bangunan yang berada 
di sempadan jalan dan di atas saluran 
air.  

“Bagaimana kami bisa mengecek 
apakah drainase tersumbat atau tidak, 
kalau ada bangunan yang menutupi 
bak kontrol? Apalagi ini berada di 
sempadan jalan provinsi. Sempadan 
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MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang melakukan normalisasi 
drainase di kawasan Soekarno-Hatta 
(Suhat) pada Senin (17/3/2025). Hal 
ini merupakan langkah antisipasi 
buntut terjadinya banjir di beberapa 
titik akibat hujan dengan intensitas 
tinggi pada Sabtu (15/3/2025).  

Dalam kegiatan tersebut, juga 
dilakukan penertiban sebagian 
bangunan yang terbukti berdiri di atas 
saluran drainase dan menutupi bak 
kontrol. 

“Kami melakukan normalisasi 
drainase di Soekarno-Hatta karena 
hujan deras beberapa hari lalu sudah 
saya prediksi akan menyebabkan 
banjir. Bahkan, bozem (kolam retensi) 
di Tunggulwulung sudah meluap 
sebelum hujan turun di Kota Malang,” 
ujar Wali Kota Malang, Wahyu Hidayat 
di lokasi peninjauan.  

Sebelumnya, Wahyu menjelaskan 
bozem Tunggulwulung memiliki 
kapasitas rata-rata 2.870 meter kubik 
dan dapat menampung maksimal 
hingga 3.800 meter kubik. 

Namun, intensitas hujan tinggi dari 
w i l aya h  d i  a t a s  Ko t a  M a l a n g  
menyebabkan bozem meluap, yang 
berdampak pada tingginya genangan 
air di wilayah perkotaan, salah satunya 
kawasan Suhat.  

Dalam proses normalisasi ini, 

bersiap menghadapi proyek pem-
bangunan drainase dari Pemerintah 
Provinsi Jawa Timur. Wahyu berharap 
masyarakat yang memiliki bangunan 
di atas saluran air dapat memahami 
bahwa penertiban ini dilakukan demi 
kelancaran proyek yang akan datang.  

“Kami berusaha menghindari 
p e n e b a n g a n  p o h o n  s e b a n y a k  
mungkin, sehingga penyesuaian akan 
dilakukan dengan membongkar 
beberapa bangunan yang ada di 
sempadan jalan.  Jadi ,  pemil ik  
bangunan harus siap jika nantinya ada 
proyek pembangunan drainase dari 
provinsi,” pungkasnya. (Santi/Dya)

jalan di Suhat ini sekitar 
7 , 5  m e t e r,  s e h i n g g a  
bangunan yang berdiri di 
atasnya harus ditertibkan,” 
tegas Wahyu.  

Wahyu menekankan, 
normalisasi ini bukan 
l a n g k a h  s p o r a d i s ,  
melainkan berdasarkan 
masterplan drainase Kota 
Malang. Ia mencontohkan 
kawasan Sawojajar, yang 
sebelumnya mengalami 
genangan hingga 80-100 
cm, kini sudah berkurang 
baik dari segi intensitas 
maupun durasi genangan.  

Namun, ia mengakui 
penanganan banjir tidak 
bisa dilakukan secara instan dan 
membutuhkan proses bertahap 
hingga tahun 2028. Salah satu langkah 
yang sedang direncanakan adalah 
pembangunan bozem tambahan di 
w i l a y a h  B l i m b i n g ,  g u n a  
mengantisipasi limpahan air dari 
daerah yang lebih tinggi.  

“Tentu saja,  ini juga butuh 
dukungan dari masyarakat untuk 
menjaga kebersihan saluran air, tidak 
membuang sampah sembarangan, dan 
mendukung langkah pemerintah 
dalam normalisasi drainase,” katanya.  

Selain itu, Pemkot Malang juga 

BATU	- Pemerintah Kota (Pemkot) dan 
Polres Batu mulai melakukan uji coba 
operasional shuttle bus wisata, Senin 
(17/3/2025). Untuk merealisasikan 
program ini, Pemkot  telah me-
nyiapkan anggaran sekitar Rp 10 
miliar. Itu mencakup pengadaan 
armada dan infrastruktur pendukung. 

"Shuttle bus ini merupakan uji 
coba kami untuk menyediakan 
transportasi umum yang terintegrasi 
dan ramah lingkungan. Dengan rute 

yang mencakup lokasi 
wisata dan pusat ke-
ramaian, kami berharap 
layanan ini dapat me-
mudahkan pergerakan 
warga dan wisatawan, 
sekaligus mengurangi 
kemacetan di kawasan 
wisata," ujar Wali Kota 
Batu, Nurochman, Senin 
(17/3/2025). 

Dalam uji coba ini, 
bus yang digunakan 
merupakan hasil karya 
k a ro s e r i  A d i  P u t ro  
dengan kapasitas mak-
simal 30 penumpang. 
Rute perjalanan dimulai 
dari Terminal Kota Batu, 

menuju Museum Angkut, Deduwa 
Oleh-Oleh, Alun-Alun Kota Batu, dan 
kembali ke Terminal Kota Batu. Rute 
ini dipilih karena mencakup titik-titik 
strategis yang sering dikunjungi 
wisatawan maupun warga setempat.  

Kapolres Batu, AKBP Andi Yudha 
Pranata, menjelaskan pengadaan 
layanan shuttle bus ini sebenarnya 
telah dirancang sejak kepemimpinan 
Pj Wali Kota Batu, Aries Agung Paewai. 

Pemkot Batu juga tengah mempertimbang- 
kan pembangunan rest area di pintu 
masuk Kota Batu. Kepala Dinas 
Perhubungan (Dishub) Kota Batu, 
Hendry Suseno, menyebutkan ide ini 
b e r t u j u a n  u n t u k  m e n g u r a n g i  
kepadatan kendaraan wisatawan yang 
masuk ke pusat kota.  

“Kami berencana membuat rest 
area di kawasan Desa Pendem atau 
Karangploso. Nantinya, bus wisata 
atau kendaraan besar akan berhenti di 
sana, dan wisatawan akan dijemput 
dengan shuttle bus menuju destinasi 
wisata di dalam kota,” jelasnya.  

Namun, Hendry mengakui hingga 
saat ini Pemkot Batu belum memiliki 
lahan khusus untuk dijadikan rest area. 
Oleh karena itu, pihaknya membuka 
peluang kerja sama dengan pihak lain, 
salah satunya dengan Arhanud di Desa 
Pendem, Kecamatan Junrejo.  

Di samping itu, Dishub juga meng-
usulkan agar bus wisata yang menuju 
Alun-Alun Kota Batu dapat berhenti 
lebih dahulu di rest area di Jalan Sultan 
Agung. Dari lokasi tersebut, wisatawan 
dapat melanjutkan perjalanan ke ber-
bagai destinasi menggunakan shuttle 
bus yang disediakan. (Santi/Dya)

Namun, akibat transisi pemerintahan, 
pembahasannya sempat tertunda.  

“Sekarang kami mencoba meng-
hidupkan kembali rencana ini dan 
mengomunikasikannya dengan Wali 
Kota yang baru. Kami juga sudah mulai 
membahas kebutuhan teknisnya, 
termasuk jumlah armada, halte, serta 
model operasionalnya,” jelasnya.  

Berdasarkan hasil kajian awal, 
Andi mengatakan, layanan ini akan 
menggunakan bus jenis lower deck 
yang biasa digunakan di bandara, dengan 
kapasitas maksimal 48 penumpang, 
baik duduk maupun berdiri. 

Setidaknya, diperlukan sekitar 5 
hingga 6 unit shuttle bus dengan 
estimasi biaya per unit mencapai Rp 2 
miliar.  Dengan demikian, total 
anggaran yang dibutuhkan berkisar 
antara Rp 10 hingga Rp 12 miliar.  

Shuttle bus ini nantinya akan 
beroperasi dalam sistem looping, 
menghubungkan tiga titik utama, 
yakni pusat oleh-oleh, tempat wisata, 
dan hotel. Titik keberangkatan akan 
ditempatkan di Terminal Kota Batu, 
dengan durasi perjalanan sekitar satu 
jam untuk satu kali putaran.  

Selain pengadaan shuttle bus, 

Kota Batu Uji Coba Shuttle Bus, 

Pemkot Siapkan Anggaran Rp 10 Miliar 

Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat	meninjau	normalisasi	drainase	Suhat,	

Senin	(17/3/2025).	(Santi/Lenteratoday)

Selasa, 18 Maret 2025

Buntut Banjir, Pemkot Malang Bongkar Bangunan Tutupi Drainase 

Wali	Kota	Batu,	Nurochman	dan	Kapolres	Batu,	AKBP	Andi	Yudha	Pranata	saat	

uji	coba	shuttle	bus	wisata,	Senin	(17/3/2025).	(dok.	istimewa)
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WASHINGTON - Presiden AS Donald 
Trump berencana untuk berbicara 
dengan Presiden Rusia Vladimir Putin 
pada hari Selasa (18/3/2025) dan 
membahas diakhirinya perang di 
Ukraina.

"Kami ingin melihat apakah kami 
dapat mengakhiri perang itu," kata 
Trump kepada wartawan di Air Force 
One selama penerbangan kembali ke 
wilayah Washington dari Florida. 
"Mungkin kami bisa, mungkin juga 
tidak, tetapi saya rasa kami memiliki 
peluang yang sangat bagus.

"Saya akan berbicara dengan 
Presiden Putin pada hari Selasa 

(18/3/2025). Banyak pekerjaan telah 
dilakukan selama akhir pekan."

Trump tengah berupaya meraih 
dukungan Putin untuk usulan 
gencatan senjata 30 hari yang diterima 
Ukraina minggu lalu, karena kedua 
pihak terus melancarkan serangan 
udara besar-besaran sepanjang akhir 
pekan dan Rusia semakin dekat untuk 
mengusir pasukan Ukraina dari 
wilayah kekuasaan mereka yang telah 
berlangsung berbulan-bulan di 
wilayah barat Rusia, Kursk.

Ketika ditanya tentang konsesi apa 
yang sedang dipertimbangkan dalam 
negosiasi gencatan senjata, Trump 

Marco Rubio, dan penasihat keamanan 
n a s i o n a l  Tr u m p ,  M i ke  Wa l t z ,  
menekankan bahwa masih ada 
tantangan yang harus diselesaikan 
sebelum Rusia menyetujui gencatan 
senjata, apalagi resolusi damai akhir 
untuk perang.

Ketika ditanya di ABC apakah AS 
akan menerima kesepakatan damai 
y a n g  m e n g i z i n k a n  R u s i a  
mempertahankan sebagian wilayah 
timur Ukraina yang telah direbutnya , 
Waltz menjawab, "Apakah kita akan 
mengusir setiap orang Rusia dari 
setiap jengkal tanah Ukraina?" Ia 
menambahkan bahwa negosiasi harus 
didasarkan pada "kenyataan."

Rubio mengatakan kepada CBS 
bahwa kesepakatan damai final akan 
melibatkan "konsesi dari Rusia dan 
Ukraina," dan akan sulit untuk 
memulai negosiasi tersebut "selama 
mereka saling serang".

Serangan pesawat nirawak Ukraina 
yang terjadi semalam menargetkan 
fasilitas energi di wilayah Astrakhan, 
Rusia selatan, melukai satu orang dan 
memicu kebakaran, kata gubernur 
daerah tersebut. Wali kota Kyiv 
mengatakan pada hari Senin bahwa 
Rusia telah melakukan serangan pesawat 
nirawak semalam di ibu kota Ukraina. 
(Reuuters,  ABC News, CBS, ist/nei)

berkata: "Kita akan berbicara tentang 
tanah. Kita akan berbicara tentang 
pembangkit listrik. . .Kita sudah 
membicarakannya, membagi aset 
tertentu ."  d ikut ip  pada Senin  
(17/3/2025).

Trump tidak menjelaskan lebih 
lanjut, tetapi kemungkinan besar 
merujuk pada fasilitas Zaporizhzhia 
yang diduduki Rusia di Ukraina, 
pembangkit listrik tenaga nuklir 
terbesar di Eropa. Rusia dan Ukraina 
saling menuduh bahwa tindakan 
mereka dapat menimbulkan risiko 
kecelakaan di pabrik tersebut.

Juru bicara Kremlin Dmitry Peskov 
mengonfirmasi pada hari Senin bahwa 
Putin akan berbicara dengan Trump 
melalui telepon tetapi menolak 
mengomentari pernyataan Trump 
tentang tanah dan pembangkit listrik.

Kremlin mengatakan pada hari 
Jumat bahwa Putin telah mengirim 
pesan kepada Trump tentang rencana 
gencatan senjata melalui utusan AS 
Steve Witkoff, yang mengadakan pem-
bicaraan di Moskow, dan menyatakan 
"optimisme hati-hati" bahwa kesepaka- 
tan dapat dicapai untuk mengakhiri 
konflik selama tiga tahun tersebut.

Dalam penampilan terpisah di 
acara TV hari Minggu di Amerika 
Serikat, Witkoff, Menteri Luar Negeri 

Seorang	anggota	angkatan	bersenjata	Rusia	berjalan	melewati	bangunan-bangunan	yang	hancur	di	kota	Sudzha,	

yang	baru-baru	ini	direbut	kembali	oleh	angkatan	bersenjata	Rusia	selama	konflik	Rusia-Ukraina	di	wilayah	Kursk,	

Rusia,	dalam	gambar	diam	dari	video	yang	dirilis	pada	Sabtu	(15/3/2025).	(Reuters)

area-area lainnya.
Insiden ini terjadi saat Korsel dan 

sekutunya, Amerika Serikat (AS), 
sedang menggelar latihan gabungan 
tahunan yang diberi nama Freedom 
Shield,  yang dijadwalkan akan 
berakhir pada Kamis (20/3/2025) 
mendatang, usai berlangsung selama 
11 hari.

Tabrakan antara drone dan 
helikopter ini juga terjadi beberapa 
hari setelah jet tempur Korsel secara 
tidak sengaja menjatuhkan bom di 
area permukiman ketika melakukan 
latihan militer.  Puluhan orang 
mengalami luka-luka akibat insiden 
tersebut. (Yonhap, Reuters, ist/nei)

SEOUL - Sebuah drone militer Korea 
Selatan (Korsel) bertabrakan dengan 
sebuah helikopter yang sedang 
diparkir di lapangan terbang yang ada 
di sebelah utara ibu kota Seoul. Insiden 
ini sempat memicu kebakaran yang 
menghancurkan drone dan helikopter 
tersebut, namun untungnya tidak ada 
korban jiwa. 

Kementerian Pertahanan Korsel, 
dikutip dari Yonhap dan Reuters, Senin 
(17/3/2025), melaporkan bahwa 
tabrakan drone militer dan helikopter 
itu sempat menyebabkan kebakaran 
yang berhasil dipadamkan dalam 
waktu sekitar 20 menit, tanpa ada 
korban luka.

Insiden tabrakan itu disebut 
terjadi di daratan, bukan di udara. 
Menurut militer Korsel, tabrakan itu 
terjadi saat drone militer tersebut 
berusaha mendarat di pangkalan 
militer  di  Yangju,  pada Senin 
(17/3/2025) siang, sekitar pukul 
13.00 waktu setempat.

Akibat tabrakan itu, menurut 
seorang pejabat militer Korsel yang 
dikutip Yonhap, baik drone militer dan 
helikopter itu hancur total usai 
terbakar hebat.

Penyebab tabrakan antara drone 
militer dan helikopter Korsel itu belum 
diketahui secara jelas. Militer Korsel 
telah meluncurkan penyelidikan lebih 

lanjut untuk mencari tahu 
p e n y e b a b  t a b r a k a n  
tersebut.

Namun seorang pejabat 
militer Korsel ,  seperti  
d i k u t i p  Y o n h a p ,  
mengatakan tidak ada upaya 
dari Korea Utara (Korut) 
untuk mengacaukan sinyal 
GPS yang terdeteksi saat 
tabrakan itu terjadi di area 
Yangju, sebelah utara Seoul.

Dilaporkan juga oleh 
kantor berita Yonhap, yang 
mengutip militer Korsel, 

bahwa drone militer yang terlibat 
tabrakan itu merupakan drone 
pengintai atau drone mata-mata 
berukuran besar buatan Israel, yang 
bernama Heron.

Sedangkan helikopter yang terlibat 
tabrakan itu merupakan jenis Surion 
yang dibuat oleh Korea Aerospace 
Industries Ltd.

Pada November tahun lalu, drone 
dengan jenis  yang sama juga  
mengalami insiden dan jatuh di sekitar 
area yang juga sama.

Militer Korsel telah menggunakan 
drone Heron sejak tahun 2016 untuk 
memantau arti leri  Korut yang 
ditempatkan di area pantai barat dan 

Drone Militer Korsel Tabrak Helikopter, Picu Kebakaran

Korsel	pamer	drone	saat	latihan	militer	bareng	AS	(dok.	AP)

Trump dan Putin Berencana Bahas Akhir Perang Ukraina

Korea	Selatan	memamerkan	sebuah	drone	tempur.	(AFP)
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Tetap	Konsumsi	Obat
Meski sedang berpuasa, seseorang 

dengan penyakit ginjal juga harus 
tetap ingat mengonsumsi obat . 
Konsumsi obat saat sahur dan berbuka 
puasa menjadi pilihan. Obat tersebut 
akan membantu jadi lebih sehat dan 
kuat selama puasa.

"Bila mengalami kondisi lemas, 
pusing, mual, muntah, sesak napas 
s e g e r a  b a t a l k a n  p u a s a  d a n 
konsultasikan ke dokter," pungkas dr. 
Tunggul.

Lakukan	 Kontrol	 Rutin	 Penyakit	
Ginjal

“Pastikan untuk mengontrol 
kondisi kesehatan ginjal Anda secara 
rutin selama melakukan puasa di 
b u l a n  R a m a d a n , ”  t u t u r  d r . 
Devia.Usahakan untuk kontrol ke 
dokter setiap 1 atau 2 minggu sekali. 
Hal ini untuk memantau kondisi 
kesehatan ginjal dengan saksama.

“ J ika  saat  berpuasa  muncul 
keluhan, seperti badan lemas, sesak, 
atau bengkak pada tubuh, sebaiknya 
lekas ke dokter untuk pemeriksaan 
lebih lanjut,” pungkas dr. Devia.Puasa 
bagi penderita gagal ginjal bukanlah 
perkara mudah. 

H a l  y a n g  p e n t i n g ,  s e l a l u 
konsultasikan kepada dokter terkait 
kondisi  kesehatan Anda.Jangan 
paksakan diri untuk berpuasa apabila 
memang tidak diizinkan. Hal ini demi 
k e s e h a t a n  t u b u h  A n d a  s e c a ra 
keseluruhan.

Manfaat	Puasa	bagi	Kesehatan	Ginjal	
Menurunkan	Beban	Kerja	Ginjal

S a a t  b e r p u a s a ,  p o l a  m a k a n 
b e r u b a h  d a n  c e n d e r u n g  l e b i h 
terkontrol, yang dapat mengurangi 
beban ginjal dalam menyaring zat sisa 
metabolisme. Konsumsi makanan 
sehat dengan kadar garam yang lebih 
rendah dapat membantu menjaga 
fungsi ginjal tetap optimal.

Bantu	Mengontrol	Tekanan	Darah
Tekanan darah tinggi adalah salah 

satu faktor risiko utama penyakit 
ginjal kronis. Puasa dapat membantu 
mengontrol tekanan darah dengan me- 
ngurangi asupan natrium dan mening-
katkan keseimbangan hormonal yang 
berhubungan dengan tekanan darah.

Mengurang i 	 R i s iko 	 S indrom	
Metabolik

Puasa intermiten dapat membantu 
menurunkan risiko sindrom metabolik, 
yang mencakup obesitas, diabetes tipe 
2, dan hipertensi— semuanya ber-
kaitan erat dengan penurunan fungsi 
ginjal. Dengan mengontrol berat 
badan dan kadar gula darah, puasa 
dapat membantu menjaga kesehatan 
ginjal dalam jangka panjang.

Kurangnya asupan cairan selama 
puasa dapat menyebabkan dehidrasi, 
yang dapat meningkatkan risiko batu 
ginjal dan gangguan fungsi ginjal, 
terutama bagi individu yang sudah 
memiliki masalah ginjal sebelumnya. 
(nei,ist/dya)

t u b u h nya ,  b u k a n  j u s t r u  m e m -
bahayakan.

Latihan	Puasa
Setelah konsultasi ke dokter, orang 

dengan sakit ginjal juga bisa meminta 
izin untuk latihan puasa sebelum 
Ramadan tiba. 

Latihan ini diperlukan untuk 
m e l i h a t  k e m a m p u a n  o r a n g 
tersebut ."Disarankan mencoba 
berpuasa dahulu satu minggu sebelum 
bulan Ramadhan, untuk melihat 
apakah cukup aman menjalankan 
puasa pada saat Ramadan," ujar dr. 
Tunggul.

Konsumsi	Air	yang	Cukup
Kemudian, orang yang memiliki 

sakit ginjal dapat ikut puasa, namun 
harus mengonsumsi  cukup air. 
Misalnya, dengan memastikan cukup 
konsumsi air mineral saat berbuka 
puasa dan sahur agar tidak dehidrasi.

Konsumsi	Makanan	yang	Sehat
Bukan hanya memperhatikan 

jumlah air yang dikonsumsi, orang 
dengan penyakit ginjal juga perlu 
memperhatikan pola makan. 

Saat sahur dan berbuka, harus 
mengonsumsi makanan dengan gizi 
s e i m b a n g ,  ya k n i  m e n g a n d u n g 
karbohidrat, protein, lemak dan serat.
"Kemudian, pada saat sahur dan 
berbuka hindari  mengonsumsi 
makanan yang tinggi kalium dan 
fosfor," katanya.

ORANG	dewasa yang sehat secara fisik 
dan mental diharuskan berpuasa di 
bulan Ramadan. Namun, beberapa 
kelompok, termasuk orang sakit, 
diizinkan untuk tidak berpuasa. Hal ini 
karena menahan lapar, dahaga, dan 
nafsu dapat menjadi tantangan besar 
bagi seseorang yang sedang sakit, 
terutama mereka yang menderita 
penyakit ginjal.

Justru puasa bisa menjadi salah 
satu terapi untuk pengobatan gagal 
ginjal. Namun, tentu saja puasa bisa 
dijalankan setelah mengetahui kondisi 
kesehatan terlebih dahulu.

Meski begitu, Dokter Spesialis 
Penyakit Dalam Konsultan Ginjal dan 
Hipertensi, dr. Tunggul D. Situmorang, 
Sp.PD-KGH,  menjelaskan orang 
dengan penyakit ginjal kronis (PGK) 
sebenarnya masih diperbolehkan 
puasa saat Ramadan, namun dengan 
beberapa syarat. Apa saja?

Tips	 Puasa	 untuk	 Pasien	 dengan	
Sakit	Ginjal

Konsultasi	ke	Dokter
Orang dengan penyakit ginjal wajib 

berkonsultasi dengan dokter apabila 
hendak ikut berpuasa."Pasien dengan 
penyakit ginjal kronik diperbolehkan 
b e r p u a s a  s e t e l a h  l e b i h  d u l u 
berkonsultasi ke dokter," kata dr. 
Tunggul dalam acara Media Gathering 
Peringatan Hari Ginjal Sedunia, di  
Jakarta Pusat, dikutip pada Senin 
(17/3/2025).Hal itu penting, agar 
tujuan puasa bisa bermanfaat untuk 

Puasa Aman untuk Pasien Ginjal, 
Ikuti Tips Ini!
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PERUSAHAAN teknologi China men-
ciptakan terobosan baru dengan 
meluncurkan agen AI  otonom 
pertama, yang diberi nama Manus. 
Peluncuran ini mendapat perhatian 
besar dari komunitas AI dan menjadi 
topik hangat di kalangan pengamat 
teknologi.

Dilansir Business Insider yang 
mengutip beberapa sumber, Manus 
dibangun oleh startup asal China, 
Monica,  yang merupakan anak 
perusahaan Butterfly Effect. Kebijakan 
privasi Manus menyebut Butterfly 
Effect adalah entitas yang terdaftar di 
Singapura.

Tidak seperti kebanyakan chatbot 
lain yang memerlukan beberapa 
p e r i n t a h  m a n u s i a  u n t u k  
menyelesaikan tugas, Manus dapat 
menyelesaikan tugas kompleks secara 
mandiri dari awal hingga akhir hanya 
dengan memasukkan perintah awal 
dari pengguna.

Dalam video peluncurannya 
memperlihatkan bagaimana Manus AI 
beraksi dengan menyortir resume, 
memberi peringkat kepada kandidat, 
dan memformat data ke dalam 
spreadsheet dalam hitungan detik.

“Ini bukan sekadar chatbot biasa. 
Ini adalah Agentic AI yang sepenuhnya 
o t o n o m  y a n g  m e n j e m b a t a n i  
kesenjangan antara konsepsi dan 
eksekusi,” ujar Yichao Peak Ji, salah 
satu pendiri Manus dalam sebuah 
video sebagaimana dikutip Business 
Insider.

Perusahaan juga menyebut, Manus 
dapat menganalisis tren saham, 
mengambil data dari web, bahkan 
membuat situs web interaktif. Aplikasi 
ini berjalan di cloud, artinya aplikasi 
ini tetap berfungsi bahkan saat 
pengguna keluar dari sistem.

keputusan yang berdampak langsung 
di dunia nyata.

Ini adalah pengembangan dan 
gabungan dari Gen AI, machine 
learning, dan deep learning, dalam 
satu sistem AI yang dirancang untuk 
menjalankan tugas-tugas khusus. 
Artinya, Agen AI memiliki kemampuan 
untuk bertindak tanpa instruksi 
manual dari manusia. Teknologi ini 
berpotensi menghadirkan solusi 
inovatif di berbagai bidang, mulai dari 
otomatisasi industri hingga asisten 
pribadi yang lebih cerdas.

S e p e r t i  a p a  M a n u s  a k a n  
berkembang di masa depan? Patut kita 
tunggu. (nei,ist/dya)

batas. Komputer paling canggih yang 
menggunakan AI kini berasal dari 
perusahaan China, titik,” kata Dean 
Ball, Seorang Peneliti kebijakan AI.

Sejumlah ahli memuji Manus atas 
potensinya yang revolusioner.  
Sementara yang lain mengkritik 
karena Manus dinilai rentan membuat 
kesalahan serta kekhawatiran tentang 
privasi dan keamanan data. Salah 
satunya adalah Kyle Wiggers dari 
TechCrunch.

Sementara peneliti AI Luiza 
Jarovsku menyuarakan kekhawatiran-
nya tentang privasi dan keamanan 
data karena kepemilikan Manus tidak 
transparan.

“Di mana server-nya berada? 
Apakah data pengguna dikirim 
ke China?” kata Jarovsky.

Bagaimanapun, Manus 
adalah Agentic AI pertama 
yang menerobos batas 
t e k n o l o g i  s a a t  i n i .  
A g e n t i c  A I  s e n d i r i  
adalah entitas AI yang 
d i r a n c a n g  u n t u k  
m e n g a m b i l  
keputusan secara 
m a n d i r i  
b e r d a s a r k a n  
p a ra m e t e r  ya n g  
telah ditentukan.

Jika Generative 
AI hanya bertugas 
untuk menciptakan 
sesuatu seperti  
teks, gambar, atau 
v i d e o ,  m a k a  
A g e n t i c  A I  
memiliki tugas 
lebih kompleks 
d e n g a n  
m e n g a m b i l  
tindakan atau 

Mereka bahkan mengklaim Manus 
lebih baik daripada model Deep 
Research milik Open AI berdasarkan 
standar GAIA, sebuah alat untuk 
membandingkan model. Saat ini, 
Manus bisa diakses secara terbatas, 
sehingga hanya orang-orang tertentu 
saja yang bisa menggunakan.

Bagaimana	Manus	tercipta?
Ji mengatakan, saat ini basis Manus 

menggunakan Claude 3.5 Sonnet v1 
dan model AI Qwen milik Alibaba yang 
telah disempurnakan.

“Kami menggunakan Claude dan 
Qwen-finetunes yang berbeda,” papar 
Ji dalam sebuah posting-an di X. “Dulu 
ketika kami mulai membangun Manus, 
kami hanya memiliki Claude 3.5 
Sonnet v1, jaid kami membutuhkan 
banyak model tambahan. Sekarang 
Claude 3.7 terlihat sangat menjanjikan, 
kami sedang menguji secara internal.”

B e b e r a p a  o r a n g  m e n c o b a  
membandingkan Manus dengan 
DeepSeek, model AI China yang 
sebelumnya juga menggemparkan 
industri teknologi dunia. Meski 
keduanya menawarkan kemampuan 
AI canggih, Manus lebih unggul dengan 
sistem yang seutuhnya otonom dan 
kemampuan menjalankan tugas 
kompleks tanpa panduan manusia.

K i n i  M a n u s  m e n j a d i  p u s a t  
perhatian dengan kemampuan 
otonomnya. Ini membawa narasi 
bahwa China memang serius ingin 
b e r s a i n g  d e n g a n  A S  d a l a m  
perlombaan mengembangkan AI.

“Salah kalau kita membandingkan 
Manus dengan DeepSeek. DeepSeek 
bertujuan untuk meniru kemampuan 
y a n g  t e l a h  d i c i p t a k a n  o l e h  
perusahaan-perusahaan Amerika. 
Manus sebenarnya sedang memajukan 

Manus, AI China yang
 Bisa Kerjakan Tugas Sendiri
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rileks dan lembut. Agar terlihat 
semakin estetik, Sahabat Rucika dapat 
menambahkan berbagai perabotan 
dengan warna netral. Misalnya seperti 
warna putih, abu-abu, brown, atau 
h i t a m .  S e l a i n  i t u  j u g a  d a p a t 
menambahkan beberapa lukisan 
warna-warni dan lampu gantung.

Warna	Orange
Untuk memberikan kesan mewah, 

kita dapat memanfaatkan perpaduan 
cat warna orange dan sedikit coklat 
pada dinding rumah. Meskipun 
terlihat mencolok, kombinasi dua 
warna ini justru membuat ruangan 
t e r a s a  l e b i h  n y a m a n .  U n t u k 
memaksimalkan interiornya, Sahabat 
Rucika dapat memanfaatkan rak kecil 
untuk TV berwarna coklat atau sofa 
berwarna kuning dengan bantal 
berwarna abu-abu. 

Warna	Sage	Green
Sejak tahun 2022, warna sage 

green menjadi salah satu primadona 
warna cat aesthetic ruang tamu. 
Warnanya t idak mencolok dan 
c e n d e r u n g  k e  a r a h  p a s t e l 
membuatnya memiliki kesan yang 
santai dan kalem. Sahabat Rucika 
dapat memadukan ruangan dengan 
warna cat ini dengan beberapa 
furniture minimalis dan berwarna 
netral. Jika kurang suka dengan warna 
dinding ini, Sahabat Rucika dapat 
memadukannya dengan warna putih 
polos atau brown terang.

Warna	Coral
U n t u k  m e n a m b a h  ke s a n 
p l a y f u l l  d a n  m e n c o l o k , 

ruangan akan cocok dengan warna 
c o r a l .  S a h a b a t  R u c i k a  d a p a t 
mengkombinasikan warna coral 
dengan warna-warna dasar seperti 
putih atau abu-abu. .(nei,ist/dya)

Berikut beberapa warna yang populer 
dan juga menjadi trend terbaru di 
tahun 2025.

Beige	Colour
Pernah melihat warna pasir putih? 

Sebenarnya warnanya tidak benar-
benar putih dan cenderung mengarah 
ke warna beige. Warna ini ternyata 
c u k u p  b a n y a k  p e n g g e m a r n y a 
terutama untuk mempercant ik 
t a m p i l a n  r u m a h .  Wa r n a  b e i g e 
membuat ruangan memiliki suasana 
yang hangat dan sejuk. Selain itu, 
warna ini juga akan sangat cocok 
dengan beberapa furniture berwarna 
terang, seperti warna kuning atau 
orangahabat Rucika menginginkan 
rumah dengan tema Mediterania 
konsep minimalis, maka warna ini 
akan sangat cocok.

Biru	Tua
Dengan komposisi pengaplikasian 

yang tepat, warna biru tua sebenarnya 
menjadi warna cat favorit. Apalagi 
untuk warna dinding kamar tidur. 
Warna cat rumah untuk kamar tidur 
ini dapat membuat suasana menjadi 
lebih rileks dan  tenang. Sahabat 
Rucika juga bisa menggunakan warna 
ini untuk interior keseluruhan dengan 
tambahan ornamen-ornamen yang 
simple untuk kesan  lebih elegan.

Cat	Rumah	Warna	Ungu/Lavender
Selain warna biru tua, warna cat 

dinding ungu pastel atau lavender juga 
memberikan kesan yang sejuk dan 
tenang. Ini juga membuat warna 
lavender cocok untuk Sahabat Rucika 
aplikasikan di ruang tidur. Untuk 
memaksimalkan desain interior 
dengan warna dasar dinding ungu 
l ave n d e r,  S a h a b a t  Ru c i k a  b i s a 
menambahkan beberapa furniture 
dengan warna yang senada. Misalnya 

KONSEP warna cat rumah yang keren 
sangat subjektif dan dipengaruhi oleh 
selera pribadi serta tren terkini. Selain 
itu, cara pengaplikasian dan pemilihan 
komposisi yang tepat juga memainkan 
peran penting dalam menentukan 
hasil akhir yang diinginkan.

Tahun 2025 menawarkan beragam 
p i l i h a n  w a r n a  c a t  r u m a h , 
mencerminkan selera yang dinamis. 
Dari netral elegan hingga warna-
warna berani yang penuh semangat. 

dengan warna sprei ungu muda, atau 
kursi coklat dengan bantal warna 
putih. Selain itu, warna ini juga akan 
s a n ga t  c o c o k  d e n ga n  b e r b a ga i 
furniture berwarna coklat gelap dan 
hitam.

Warna	Hijau	Jade
Warna yang identik dengan alam 

dan warna dasar batik ini akan 
membuat  tampilan ruang tamu 
menjadi lebih elegan dan terkesan 
m e w a h .  A p a l a g i  d e n g a n 
menambahkan beberapa furniture 
dengan warna kuning, kemasan, 
maupun warna kayu coklat. Warna 
hijau kebiruan ini membuat suasana 
m e n j a d i  l e b i h  t e n a n g  d a n 
menyejukkan. Sahabat Rucika juga 
dapat menambahkan beberapa lukisan 
dengan bingkai warna keemasan di 
dinding.

Warna	Putih	Polos
Dengan penyusunan dan desain 

yang tepat, warna putih jadi salah satu 
warna cat rumah aesthetic. Apalagi jika 
Sahabat Rucika menginginkan rumah 
dengan konsep minimalis. Warna 
dasar tembok putih juga akan sangat 
sesuai dengan furniture warna apapun. 
M e s k i  b e g i t u ,  s e b a i k nya  t e t a p 
pertimbangkan keseragaman atau 
kombinasi warna yang sederhana 
untuk perabotan di dalamnya.

Warna	Pink
Biasanya warna 

pink lebih dominan 
u n t u k  w a r n a 
d a s a r 
f u r n i t u r e . 
N a m u n ,  S a h a b a t  Ru c i k a  d a p a t 
memanfaatkan warna cat rumah yang 
b a g u s  d a n  e l e g a n  i n i  u n t u k 
diaplikasikan di tembok agar tampak 
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Mundur	Maju		...	(dari	Hal	1)

PRESIDEN 	 P r a b o w o  S u b i a n t o 
a k h i r nya  m e m p e rc e p a t  wa k t u 
pengangkatan Calon ASN (CASN). 
Untuk CPNS dipercepat maksimal 
menjadi Juni 2025, dari sebelumnya 
O k t o b e r  2 0 2 5 .  S e m e n t a r a 
p e n ga n g k a t a n  P P P K  m a k s i m a l 
Oktober 2025.

M e n t e r i  S e k r e t a r i s  N e g a r a 
P r a s e t y o  H a d i  m e n g a t a k a n 
pemerintah telah memformulasi lebih 
lanjut dalam rangka mencari solusi 
dan memungkinkan untuk melakukan 
percepatan proses pengangkatan 
calon ASN.

Prasetyo memastikan formulasi 
tersebut tetap melindungi hak-hak 
calon ASN dan memaksimalkan 
dampaknya kepada masyarakat.

" B a p a k  P re s i d e n  ke m u d i a n 
mengambil keputusan dan telah 
menyetujui  untuk memberikan 
arahan sebagai berikut, yang pertama, 
pengangkatan CASN dipercepat, yaitu 
untuk CPNS diselesaikan paling 
lambat pada bulan Juni tahun 2025 
sedangkan untuk PPPK seluruhnya 
diselesaikan paling lambat pada bulan 
Oktober tahun 2025," katanya saat 
konferensi pers, Senin (17/3/2025).

Diketahui, total formasi aparatur 
sipil negara yang diterima tahun 2024 
mencapai 1.266.081 orang, terdiri dari 
CPNS sebanyak 248.970 formasi dan 
PPPK sebanyak 1.017.111 formasi.

Penyelesaian pengangkatan ini, 
kata Prasetyo, akan ditindaklanjuti 
dan dilakukan sesuai dengan kesiapan 
masing-masing kementerian dan 
lembaga maupun pemerintah daerah 
dan instansi terkait.

Arahan Prabowo selanjutnya 
kepada kementerian, lembaga, dan 
pemerintah daerah yaitu agar segera 
dilakukan analisis dan simulasi 
dengan tetap mempertimbangkan 
kesiapan masing-masing di dalam 
memenuhi persyaratan tersebut agar 
pengangkatan ini dapat dilakukan 
sesuai dengan jadwal terbaru yang 
telah ditetapkan tersebut.

" K e t i g a ,  B a p a k  P r e s i d e n 
m e n e g a s k a n  k e p a d a  s e l u r u h 
kementerian,  lembaga,  maupun 
pemerintah daerah untuk terus 
menjaga nilai-nilai meritokrasi dalam 
pelaksanaan manajemen ASN kita 
berkenaan dengan proses penerimaan 
PPPK untuk tahun 2024 ini," jelasnya.

Prasetyo menegaskan kebijakan 
p e n e r i m a a n  P P P K  t a h u n  2 0 2 4 
merupakan kebi jakan af irmasi 
t e ra k h i r  s e h i n g g a  d i h a ra p k a n 
selanjutnya pengangkatan ASN 
dilakukan melalui jalur rekrutmen 
normal sesuai dengan peraturan 
perundang-perundangan dan sesuai 
dengan kebutuhan.

"Keempat ,  berkaitan dengan 
proses rekrutmen pengangkatan ASN 

Bapak Presiden menegaskan bahwa 
proses tersebut bukanlah mengenai 
membuka lapangan pekerjaan akan 
tetapi dilakukan dalam rangka 
memastikan kebutuhan pelayanan 
bagi masyarakat dapat berjalan 
dengan optimal dan memberikan 
manfaat yang sebesar-besarnya bagi 
masyarakat," pungkas Prasetyo.

Kabar beredar, sikap Presiden 
tersebut muncul setelah Wakil Ketua 
DPR Sufmi Dasco Ahmad bersama 
beberapa pimpinan Komisi II DPR 
beberapa hari yang lalu menemui 
Prabowo Subianto. Mereka meminta 
pengangkatan CPNS dan PPPK 
dipercepat. Dalam pertemuan itu juga 
terdapat Mensesneg Prasetyo Hadi, 
Seskab Letkol Teddy Indra Wijaya, 
dan Rini Widyantini.

“Kalau tadinya Oktober, bisa 
dimajuin untuk CPNS, untuk PPPK 
yang tadinya Maret  2026 bisa 
dimajuin di 2025. Cuma saya belum 
tahu bulannya kapan, tapi mudah-
mudahan kabar baiklah,” kata Dasco. 

Dalam aturan sebelumnya, para 
CPNS 2024 yang lolos akan diangkat 
pada 22 Februari-23 Maret 2025. 
Begitu juga dengan pengangkatan 
P e g a w a i  P e m e r i n t a h  d e n g a n 
Perjanjian Kerja (PPPK) yang baru 
bisa dilakukan Maret 2026. Sesuai 
Surat Edaran Badan Kepegawaian 
N e g a r a  ( B K N )  N o m o r 
02/PANPEL.BKN/CPNS/IX/2024, 
penetapan Nomor Induk Pegawai 
(NIP) atau pengangkatan CPNS 2024 
seharusnya dilakukan pada 22 
Februari hingga 23 Maret 2025.

S e m e n t a r a ,  M e n t e r i 
Pendayagunaan Aparatur Negara dan 
Reformasi Birokrasi (PANRB) Rini 
Widyantini mempersilakan instansi 
yang siap untuk mengangkat calon 
aparatur negeri sipil atau CASN tahun 
2024 bisa mulai dilakukan pada April 
2025.

"Biasanya dalam penyelesaian 
CASN memang ada waktu menunggu 
dan ini kita sudah percepat. Jadi, 
mungkin nanti instansi masing-
masing kan juga akan melakukan 
pemanggilan kepada calon-calon 
ASN," kata Rini dalam kesempatan 
yang sama. 

"Kalau mereka bisa, sudah siap 
untuk mengangkat pada bulan April, 
misalnya, kalau memang mereka 
betul-betul sudah siap, tidak ada 
persoalan begitu ya," sambungnya.

Apabila instansi pemerintah 
belum siap melakukan pengangkatan 
CASN lebih cepat dari instruksi 
Presiden Prabowo Subianto, instansi 
itu dapat melakukan pemanggilan 
untuk memberikan orientasi.

Rini mengungkapkan bahwa 
hingga saat ini ada 213 instansi 
pemerintah yang mengusulkan 
penundaan pengangkatan CASN hasil 
seleksi  2024. Rini mengatakan, 
usulan tersebut menjadi salah satu 

alasan pemerintah untuk melakukan 
penyesuaian pengangkatan CASN 
tahun ini. 

“Ada sejumlah Kementerian/ 
Lembaga (KL) dan pemerintah daerah 
(Pemda) yang hingga saat ini masih 
terdapat sekitar 213 instansi yang 
m e n g u s u l k a n  p e n u n d a a n 
pengangkatan dengan berbagai alasan 
dan kebutuhan," ujar Rini 

M e n u r u t  R i n i ,  k e b i j a k a n 
penyesuaian itu dilakukan untuk 
memastikan dampak positif dan 
manfaat yang jelas bagi masyarakat. 
Baca berita tanpa iklan. 

Di sisi lain, alasan yang membuat 
pengangkatan CASN juga diundur 
adalah adanya ketidaksesuaian 
f o r m a s i  y a n g  d i u s u l k a n  o l e h 
K e m e n t e r i a n ,  L e m b a g a ,  d a n 
Pemerintah Daerah dengan kualifikasi 
tenaga non-AS yang tidak terdaftar di 
database BKN. 

Hal  in i  pun membuat  CASN 
berpotensi tidak dapat masuk atau 
masuk ke formasi yang tidak tepat dan 
menghadapi kesulitan dalam bekerja, 
yang sementara ini ditangani melalui 
kebijakan seleksi tahap dua, termasuk 
penambahan waktu pendaftaran. 

 “ A g a r  c a l o n  A S N  b i s a 
mendapatkan formasi yang tepat 
dengan kualifikasi penempatan yang 
sesuai dan adil, serta Kementerian, 
Lembaga, dan Pemda lebih siap,” 
katanya. 

Beberapa waktu sebelumnya, 
Kementerian PANRB mengumumkan 
bahwa pengangkatan calon pegawai 
negeri sipil (CPNS) 2024 dilaksanakan 
serentak pada 1 Oktober 2025, 
sedangkan PPPK tahap I dan II 
dilaksanakan serentak pada Maret 
2026.

Bidang Sumber Daya Manusia 
Kementerian PANRB Aba Subagja 
mengatakan pengangkatan secara 
serentak ini bertujuan agar seluruh 
CASN yang telah dinyatakan lulus 
seleksi bisa mulai bekerja pada waktu 
yang sama.

"Jadi, mereka teman-teman nanti 
akan bekerja pada waktu yang sama. 
Jadi, serentak," ucap Aba.

Kendati demikian, kebijakan ini 

diprotes oleh para CASN 2024 yang 
telah lolos karena sebagian dari 
mereka telah mengundurkan diri dari 
tempat kerja yang lama.

Disanksi	Jika	Rekrut	Honorer	Lagi
Selain itu, Presiden Prabowo 

Subianto disebut melarang semua 
instansi, baik pusat maupun daerah, 
merekrut tenaga honorer. Hal itu 
diungkap Menpan RB Rini Widyantini.

Rini  mengatakan rekrutmen 
CPPPK 2024 memang masih memberi 
jalan istimewa bagi tenaga honorer 
yang sudah mengabdi selama ini. 
Menurutnya, rekrutmen CPNS dan 
CPPPK di masa mendatang tak akan 
lagi melakukan hal itu.

"Arahan dari Bapak Presiden, 
selain itu sesuai dengan Undang-
Undang Nomor 20, setiap PPK, kepala 
daerah, atau menteri, atau kepala 
lembaga, tidak boleh lagi melakukan 
rekrutmen pegawai non-ASN di 
instansi dengan ancaman sanksi," ujar 
R i n i  s a a t  d i t e m u i  d i  K a n t o r 
Kementerian PAN RB, Jakarta, Senin 
(17/3/2025).

Ia mengatakan pemerintah bakal 
mengutamakan meritokrasi. Dengan 
demikian, rekrutmen CASN di masa 
m e n d a t a n g  a k a n  b e r d a s a r k a n 
kompetensi para pendaftar.

Dia mengingatkan agar instansi-
instansi tidak lagi membuat alasan 
u n t u k  m e re k r u t  h o n o re r.  R i n i 
menyebut kebijakan ini demi mem-
perbaiki tata kelola pemerintahan.

"Kami akan terus mengawal 
proses ini agar berjalan dengan baik 
demi kepastian bagi  CASN dan 
e f e k t i v i t a s  p e n y e l e n g g a r a a n 
pemerintahan," ucapnya.

S e b e l u m n y a ,  p e m e r i n t a h 
membuka rekrutmen PPPK untuk 
mengangkat tenaga honorer yang 
s e l a m a  i n i  s u d a  b e k e r j a  d i 
pemerintahan. BKN mencatat ada 1,7 
juta tenaga non-ASN.

R e k r u t m e n  P P P K  t a h a p  I 
diprediksi mampu menyerap 1,3 juta 
orang honorer. Sekitar 400 ribu 
honorer lainnya bakal mengikut 
seleksi PPPK Tahap II yang akan 
berjalan tahun ini.(wid, rls, ant, kum, 
tmo/dya)

Sambungan
H A R I A N
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Mensesneg: 

Kita Pastikan Tak Ada Dwifungsi TNI

di hotel itu rapat terbuka," ujar dia.
" Wa l a u  r e n c a n a n y a  4  h a r i 

disingkat 2 hari dalam rangka efisiensi 
itu diperlukan mengundang institusi 
lain," tutur dia.

Ketua Harian Partai Gerindra itu 
mengatakan, hanya ada 3 pasal yang 
dibahas dalam RUU TNI, yakni Pasal 3 
soal kedudukan TNI, Pasal 53 soal 
batas usia pensiun prajurit, dan pasal 
47 tentang jabatan di kementerian/ 
lembaga yang boleh diisi prajurit. 

Sikap	Puan	dan	PDIP
Terpisah, Ketua DPR Puan Maharani 

buka suara soal sikap PDIP mengenai 
proses legislasi revisi Undang-Undang 
atau RUU TNI yang pernah ditolak 
K e t u a  U m u m  P D I P  M e g a w a t i 
Soekarnoputri tahun lalu. Kini, PDIP 
memimpin Panitia Kerja (Panja) RUU 
TNI di DPR.

"Ya itu kan sebelum kita bahas 
bersama," kata Puan kepada wartawan 
di gedung DPR, Senayan, Jakarta, Senin 
(17/3/2025).

Puan mengatakan Panja RUU TNI 
di Komisi I DPR telah menyampaikan 
proses  legis lasi  ke  publ ik .  Dia 
mempersilakan publik mengecek 
kembali perubahan dalam draf revisi 
itu sebelum nantinya diputuskan.

"Dan hasilnya seperti apa, tadi kan 
di konferensi pers sudah disebarkan 
ha s i l  da r i  p a n j a nya  ya n g  a ka n 
diputuskan," ujar Puan.

"Jadi silakan dilihat hasil panjanya. 
Tadi kan teman-teman juga sudah 
mendapatkan hasil dari panjanya yang 
akan kita putuskan bersama," sambung- 
nya. Puan menyebut kehadiran PDIP 
dalam pembahasan RUU TNI justru 
untuk meluruskan produk legislasi ini 
sebelum nantinya disahkan.

"Kehadiran PDIP justru untuk 
meluruskan jika kemudian ada hal-hal 
yang kemudian tidak sesuai dengan 
apa yang kemudian kami anggap itu 
tidak sesuai," kata Puan.

Sikap keras PDIP terhadap revisi 
UU TNI pernah disampaikan langsung 
o l e h  M e gawa t i  S o e k a r n o p u t r i . 
Megawati menegaskan tidak setuju 
dengan perubahan soal umur pensiun 
perwira di RUU itu.

"Publik ini mau dikemanakan. 
Undang-undang, nah kalau saya 
ngomong gini, 'Oh, Ibu Mega nggak 
setuju'. Ya nggak setuju lah. Yang RUU 
TNI, Polri itu. Loh kok nggak dilihat 
sumbernya. Itu TAP MPR loh. Yang 
namanya ketika jadi satu (TNI dan 
Polr i) ,  saya  yang memisahkan, 
presiden loh," kata Megawati yang 
berbicara di Mukernas Perindo, Selasa 
(30/7/2024).

Megawati mengungkit TAP MPR 
Nomor VI/MPR/2020 yang telah 
mencabut dwifungsi ABRI melalui 
pemisahan TNI dan Polri. Dia pun 
mengaku tidak memahami alasan DPR 
mengusulkan pembahasan revisi UU 
TNI itu.

"Memisahkan karena TAP MPR 
harus dijalankan, yaitu pemisahan 
antara TNI dengan Polri. Loh kok 
sekarang disetarakan, saya nggak 
ngerti maksudnya," ujar dia.

"Sampai saya bilang gini, 'Oh kalau 
disetarakan artinya kalau AU RI-nya 
punya pesawat, berarti polisinya juga 
mesti punya pesawat dong'. Kalau 
begitu pemikiran saya, ada yang 
bilang, 'Oh nggak begitu, Bu. Ini 
persoalan umur'. Ya persoalan umur 
ya sudah saja ndak perlu disetarakan-
disetarakan gitu. Apa toh maunya," 
lanjut dia.

Polisi	Panggil	Aktivis	KontraS	
Ketua Yayasan Lembaga Bantuan 

Hukum Indonesia (YLBHI) Muhamad 
Isnur mengungkapkan aktivis dari 
Komisi untuk Orang Hilang dan 
Korban Tindak Kekerasan (KontraS) 
langsung dipanggil polisi seusai 
menggeruduk lokasi pembahasan 
Revisi  Undang-Undang Tentang 
Tentara Nasional Indonesia (RUU TNI) 
di Hotel Fairmont, Jakarta.

Dia menjelaskan pemanggilan 
terjadi setelah tiga aktivis koalisi 
m a sya ra ka t  s i p i l  u n t u k  s e k to r 
keamanan menggedor pintu rapat 
Panja revisi UU TNI yang digelar di 
ruang Ruby 1 dan 2 Fairmont Hotel, 
Jakarta, pada Sabtu (15/3/2025).

Protes masyarakat sipil terhadap 
pembahasan revisi UU TNI tersebut 
kemudian dilaporkan ke Polda Metro 
Jaya oleh pihak keamanan dari Hotel 
Fairmont lantaran dianggap sebagai 
bentuk keributan.

"Yang aneh, kemudian sehari 
setelah laporan, kemarin (Minggu 16 
Maret 2025) itu sudah langsung 
datang laporan. Sudah langsung 
pemanggilannya. Jadi, ini sangat cepat. 
Dalam waktu dua hari langsung datang 
klarifikasi kepada teman-teman 
KontraS," kata Isnur saat ditemui di 
Kantor YLBHI, Jalan Diponegoro, 
Jakarta Pusat, Senin (17/3/2025).

Isnur juga mempertanyakan 
cepatnya proses hukum terhadap 
k r i t i k a n  m a s y a r a k a t  k e p a d a 
pemerintah dan menyinggung watak 
otoriter yang kembali tumbuh di 
Indonesia.(wid, rls, ant, kum/dya)

JAKARTA-Menteri Sekretaris Negara 
(Mensesneg) RI Prasetyo Hadi me-
nyebut revisi UU No. 34 Tahun 2004 
tentang TNI tak akan menghidupkan 
kembali dwifungsi ABRI seperti era 
Orde Baru. 

"Enggak enggak, kita pastikan tidak," 
kata Prasetyo di Kantor KemenpanRB, 
Jakarta, Senin (17/3/2025).

Prasetyo meminta agar publik tak 
mengartikan penambahan tugas 
prajurit TNI di luar perang sebagai 
kembalinya dwifungsi. Begitupula 
dengan penambahan posisi sipil yang 
bisa diduduki oleh prajurit TNI.

" J a d i  b e r k e n a a n  m i s a l n y a 
penugasan penugasan, jangan itu 

kemudian dimaknai sebagai dwifungsi 
ABRI, tidak. Manakala dibutuhkan, 
tidak hanya TNI kita semua manakala 
dibutuhkan, dan memiliki keahlian 
kita harus siap," jelas dia.

"Contoh misalnya dalam hal 
penanganan bencana itu kan saudara-
saudara kita semua tahu bahwa 
teman-teman TNI/Polri, tentu beserta 
dengan teman-teman lain selalu jadi 
garda terdepan," ucap dia.

Pembahasan RUU TNI masih 
diselimuti kekhawatiran bangkitnya 
lagi dwifungsi TNI. Salah satunya, 
l e wa t  p e n g i s i a n  j a b a t a n  d i  1 6 
kementerian/lembaga.

Sementara itu, PR menegaskan 
tetap melanjutkan pembahasan RUU 
TNI. Pembahasan RUU TNI ini jadi 
sorotan selain soal substansi pasal 
yang dibahas, juga pembahasannya 
dinilai diam-diam.

Ketua Panja RUU TNI sekaligus 
Ketua Komisi I DPR Utut Adianto 
menegaskan, semua prosedur mau-
pun mekanisme dalam pembuatan 
undang-undang sudah dilalui dengan 
baik. Karena itu tidak ada alasan untuk 
tidak melanjutkan proses RUU TNI.

"Sekali lagi ketika, hukum acara 
dan mekanisme sudah terpenuhi 
tentunya semua tidak ada yang bisa 
menjadi sesuatu yang saudara-
saudara ragukan," kata Utut saat 
k o n f e r e n s i  p e r s  d i  K o m p l e k s 
Parlemen, Senayan, Jakarta, Senin 
(17/3/2025).

Utut mengatakan, setelah rapat 
konsinyering selesai, panja akan 
menggelar rapat tim perumus (timus) 
dan tim sinkronisasi (timsin). Hasil ini, 
akan dilaporkan ke Panja.

Panja lalu, melaporkan ke Komisi I 
hasil dari Panja RUU TNI. Bila hasil 
Panja diterima, Komisi I bisa menye-
tujui untuk dibawa ke Paripurna guna 
disahkan sebagai undang-undang.

Di lokasi yang sama, Wakil ketua 
DPR Sufmi Dasco Ahmad menegaskan 
tidak yang disembunyikan dalam 
pembahasan RUU TNI. Tidak ada yang 
menya la hi  a t u ra n  da la m ra p a t 
konsinyering yang dilakukan di Hotel 
Fairmont kemarin. 

"Tidak ada rapat diam-diam, rapat 

(Ilustrasi)	Anggota	TNI	Kodim	0611	Garut	saat	mendistribusikan	logistik	makan	siang	bergizi	gratis	

di	SMPN	6	Garut.(dok)
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Pasal	7	ayat	2	terkait	operasi	non-militer
Dalam RUU terbaru, pemerintah mengusulkan 
tiga tugas baru. Pertama, TNI memiliki tugas 
untuk membantu dan menanggulangi 
ancaman siber. Kedua, TNI bisa membantu dan 
menyelamatkan WNI dan kepentingan 
nasional di luar negeri.Ketiga, TNI memiliki 
wewenang untuk membantu menangani 
masalah penyalahgunaan narkotika.

Daftar Pasal-pasal 
Kontroversi RUU TNI yang 
Dibahas DPR di Hotel Mewah

Pasal	47	terkait	penempatan	TNI	di	
instansi	sipil
Pemerintah mengusulkan penambahan posisi 
sipil yang bisa diduduki TNI dari 10 menjadi 
16. Ada penambahan peran TNI dalam 
pengamanan laut (Bakamla), penanganan 
bencana (BNPB), penanganan terorisme 
(BNPT), kelautan dan perikanan, Kejaksaan 
Agung, dan pengelolaan perbatasan (BNPP).

Pasal	53	terkait	batas	usia	pensiun
RUU TNI mengubah batas usia pensiun 
berdasarkan pangkat. Dalam UU saat ini, batas 
usia pensiun dibagi menjadi dua klaster, yakni 
58 bagi perwira dan 53 bagi tamtama dan 
bintara. 

Sementara, dalam RUU TNI berdasarkan 
naskah per 15 Maret, batas usia pensiun dirinci 
kembali berdasarkan pangkat. Rinciannya 
yakni sebagai berikut: 

Batas usia pensiun prajurit sebagaimana 
dimaksud pada ayat (1) diatur dengan 
ketentuan sebagai berikut:

* Bintara dan Tamtama paling tinggi 55 (lima 
puluh lima) tahun;

* perwira sampai dengan pangkat Kolonel 
paling tinggi 58 (lima puluh delapan) tahun;

* perwira tinggi bintang 1 (satu) paling tinggi 
60 (enam puluh) tahun;
* perwira tinggi bintang 2 (dua) paling tinggi 
61 (enam puluh satu) tahun; dan
* perwira tinggi bintang 3 (tiga) paling tinggi 
62 (enam puluh dua).

Di luar itu, ada beberapa pengecualian lain 
terkait usia dinas. Pertama, khusus bagi 
Prajurit yang menduduki jabatan fungsional 
dapat melaksanakan masa dinas keprajuritan 
yang ditetapkan dengan peraturan perundang 
- undangan.

Kemudian, untuk perwira tinggi bintang 4 
(empat) atau jenderal, batas usia pensiun 
paling tinggi, yakni umur 63 tahun dan dapat 
diperpanjang maksimal dua kali sesuai 
kebutuhan dan ditetapkan dengan keputusan 
Presiden.

Sumber:YLBHI


